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CHRONIQUE

Le « bateau vallonnier » 
flotte sur le lac Titicaca ! 
En août dernier, nous vous dévoilions la partici-
pation de deux classes vallonnières à l’expédition 
2025 de l’écoexplorateur neuchâtelois Raphaël 
Domjan. Son idée ? Amener un bateau solaire 
sur le plus haut lac navigable du monde afin de 
promouvoir l’énergie solaire et montrer que des 
solutions douces existent, peu importe l’endroit 
du globe où l’on se trouve. Suite en page 8. 

TENNIS

Résultats de fin de saison 
pour les équipes du club 
Engagés dans les matches de promotion, les 
hommes de 2e ligue n’ont rien pu faire face à 
une solide équipe de Givisiez, s’inclinant 5-1. 
L’équipe n’a pas disputé les doubles, ce qui a 
pesé dans le score final. À noter toutefois la belle 
performance du numéro 1, Terry Baillods, auteur 
d’une victoire convaincante 6-1 / 6-4. Suite en 
page 14.
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DE LA SEMAINE

par Rabov

Paléo-gril
La belle saison est là et, malheureusement, 
avec elle, vient celle des grillades... Non, je n’ai 
rien contre la viande, au contraire, mais contre 
les grilleurs estivaux, ceux qui ne s’occupent 
jamais des repas, si ce n’est durant l’été.

Soudain, ces derniers, car oui en majorité 
ce sont des hommes, ressentent dans leurs 
veines, tels des loups-garous voyant la pleine 
lune, un étrange instinct primal qui les pousse 
à prendre en charge la gestion du feu et la cuis-
son du produit de la chasse, par responsabilité 
envers la tribu. Réminiscences de la véritable 
nature effacée par l’évolution justifient-ils... 
Or, le résultat dans l’assiette, souvent sec et 
brûlé, n’est pas à la hauteur des promesses...

De dernières études paléoarchéologiques 
démontrent que les rôles étaient partagés 
entres les genres chez les premiers Homo 
sapiens et qu’Homo mâle n’allait pas pister le 
gibier avant de faire le feu pendant qu’Homo 
femelle allait à la cueillette...

Est-ce là, la raison pour laquelle beaucoup de 
rôtisseurs des beaux jours crament leur barba-
que ? Probablement pas, mais prouve juste que 
griller comme cuisiner ne s’apprend pas comme 
cela. Heureusement, il y a les « cueillettes » de 
« Lady » sapiens... Quant aux excuses, elles 
sont certainement les mêmes depuis 200’000 
ans : trop de flammes !

BILLET

502e édition

L’Abbaye de Môtiers s’appuie 
sur ses fondamentaux !
PAGE 3  Ce n’est pas à une tradition riche de 502 ans d’histoire que l’on va apprendre la vie ! L’Abbaye de 
Môtiers continue à faire la pluie et le beau temps au village grâce à la stabilité de ses fondamentaux mais 
aussi à quelques touches de nouveautés, apportées au compte-gouttes.

Le cortège n’est pas passé entre 
les gouttes.

JAA - CH-2114 Fleurier

Imprimerie Montandon Sàrl
Place-d’Armes 15 

2114 Fleurier 
+41 32 861 10 28

info@courrierhebdo.ch 
www.courrierhebdo.ch

Collision à Couvet
Hier mercredi, vers 17 h 25, une voiture conduite 
par un habitant du Val-de-Travers, âgé de 26 
ans, circulait de Fleurier en direction de Couvet. 
Arrivée à la hauteur du giratoire Prés-de-la-
Porte à Couvet, une collision s’est produite avec 
une voiture arrêtée pour les besoins de la circu-
lation. De ce choc, le second véhicule a été pro-
jeté contre le véhicule qui le précédait, arrêté 
également pour les besoins de la circulation. 
Blessé, le conducteur du premier véhicule a été 
pris en charge par une ambulance des Vallées 
pour le conduire au RHNe Pourtalès.
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Au cinéma, les films ne sont pas toujours roses mais ils ont l’avantage d’être souvent basés 
sur la fiction. Ce qui se passe est donc réversible et les morts ne sont pas vraiment morts. 
Antonio José Martinez avait récemment goûté aux joies du cinéma en participant au film 
vallonnier actuellement en tournage : Caroline Hills ! Il y interprétait le shérif Martins. 
Malheureusement, sa mort foudroyante ne faisait pas partie du scénario de fiction mais 
bel et bien de celui de sa vie réelle. Son départ laisse sa famille dans la douleur et toute 
l’équipe du film sous le choc !

L’une des forces du film Caroline Hills est 
de regrouper des acteurs amateurs dans un 
casting exclusivement du Val-de-Travers. 
Cette force compense le budget limité de ce 
long-métrage ambitieux malgré tout. Sur les 
tournages, le sourire et la bonne humeur d’An-
tonio José Martinez, alias « shérif Martins, fai-
saient l’unanimité. C’était la tendresse incar-
née, le rire qui réchauffe et l’âme qui élève », 
dépose le réalisateur José Luis Segura qui était 
aussi son ami.

Le père de famille allait 
avoir 52 ans le 29 juin
Il est rare que l’on entende de mauvaises 
choses à l’annonce de la mort de quelqu’un 
mais dans ce cas précis, tout le monde 
semble sincère et unanime pour souli-
gner le cœur immense et la joie de vivre 
d’Antonio. « Son énergie, sa bienveillance 
et sa façon de rassembler étaient uniques. 
Rien ne pourra jamais combler le vide qu’il 

laisse derrière lui. » Le 10 juin dernier, stu-
peur et émoi ont naturellement envahi 
les membres du film lorsqu’ils ont appris 
que leur « shérif » était soudainement 
décédé d’une mort foudroyante. Le père de 

Carnet noir
Le « shérif Martins » a rendu son insigne !

Après cinq années d’engagement 
fidèle et chaleureux, Corinne Boil-
lat a fait le choix d’anticiper sa 
retraite et de quitter ses fonctions 
de gestionnaire du Bric-à-Brac.

Engagée à un moment clé de l’his-
toire de Cora – marqué par un démé-
nagement, un changement de direc-
tion et une nouvelle dynamique – 
elle a accompagné avec constance et 
bienveillance les nombreuses trans-
formations de notre structure. Grâce 
à sa disponibilité, son sens pratique 
et sa bonne humeur, elle a su don-
ner un nouvel élan au Bric-à-Brac et 
assurer sa gestion au quotidien avec 
efficacité. Nous lui adressons nos 
sincères remerciements pour son 
investissement et son travail durant 
ces années, ainsi qu’une agréable 
retraite.

Cora a le plaisir d’annoncer l’arrivée 
de deux nouvelles personnes au sein 
de son équipe dès la rentrée d’août, 
pour renforcer les activités du Bric-
à-Brac, du Bric-Café ainsi que l’ac-
compagnement des personnes en 
insertion sociale.

Pour le poste de responsable du 
Bric-à-Brac et de l’accompagne-
ment des personnes en insertion 
sociale, c’est Nicolas Dalkiewicz qui 
a été retenu. Titulaire du diplôme 
de maître socioprofessionnel (MSP), 
Nicolas a travaillé durant 13 ans 
chez Addiction Neuchâtel (ancien-
nement CAPTT) en tant que respon-
sable d’atelier, accompagnant des 

personnes en contrat d’insertion. 
Actuellement actif dans un héberge-
ment d’urgence à Genève, il connaît 
bien les réalités du terrain. Il a déjà 
collaboré avec Cora par le passé, en 
assurant un remplacement au Bric-
à-Brac. Polyvalent et engagé, il se 
décrit comme un « couteau suisse » 
du social et du bricolage. Il apportera 
dynamisme, rigueur et créativité au 
Bric-à-Brac.

Le poste de gestionnaire du Bric-
Café et intendance sera confié à 
Christelle Bisanti, bien connue de 
l’équipe et des usagers.

Christelle a débuté comme bénévole 
au Bric-Café en 2021 avant d’être 
engagée comme intendante 
à 15%.

Son parcours – de coiffeuse à ven-
deuse, puis bénévole et intendante 
– illustre sa capacité d’adaptation et 
son sens du contact. Elle continuera 
à s’occuper du Bric-Café et de l’in-
tendance tout en soutenant le res-
ponsable dans l’accompagnement 
quotidien des personnes en insertion 
et la gestion du Bric-à-Brac.

Avec ces deux recrutements, Cora 
continue de s’adapter aux chan-
gements sociaux et de répondre 
aux besoins des habitants de notre 
région. Nous leur souhaitons la bien-
venue et beaucoup de satisfaction 
dans leurs nouvelles fonctions.

L’équipe de Cora

Centre œcuménique de rencontre et d’animation

Un nouveau duo 
pour renforcer l’équipe

famille allait avoir 52 ans le 29 juin. « Nous 
sommes évidemment en pensée avec son 
épouse, son fils et toute sa famille. »

Le tournage du film 
continue pour honorer 
sa mémoire

La disparition du « shérif Martins » ne conduira 
pas à la mort du film vallonnier. « À la demande 
de sa femme qui savait à quel point il tenait à 
ce film, nous allons honorer son image et sa 
mémoire en poursuivant les tournages lorsque 

ce sera le moment. Il tenait profondément à ce 
film qu’il a porté avec passion. » Le décès d’un 
acteur en cours de réalisation d’un film est rare 
mais évidemment pas inédit dans l’histoire du 
cinéma. Plusieurs solutions s’offrent alors aux 
équipes : abandonner le film, réécrire le scé-
nario en éliminant le personnage en question, 
utiliser la post-production (effets spéciaux) 
pour insérer ultérieurement son visage ou 
encore utiliser une doublure en tournant prin-
cipalement de dos.

Trois scènes restantes à tourner, 
avec une doublure ?
Dans le cas de Caroline Hills, Antonio José 
Martinez devait encore tourner trois scènes. 
La question se posera donc de savoir com-
ment « bien faire » pour continuer à faire vivre 
son personnage afin de respecter son souhait. 
« C’est une question qu’il faudra se poser en 
temps voulu, lorsque chacun aura pu prendre 
le temps du deuil. On pense surtout à sa famille 
en ce moment et nous allons probablement 
l’inclure dans le choix qui sera fait pour le rem-
placer dans les trois scènes restantes. » Il est 
probable que son costume et/ou que son cha-
peau de shérif soient utilisés pour être portés 
par une doublure, filmée de dos.  Tu peux partir 
l’esprit léger shérif, Caroline Hills est entre de 
bonnes mains…

Kevin Vaucher

« Eh ben merci à tous de votre visite, 
on ne s’attendait pas forcément à 
voir autant de monde ce samedi 
matin », a lancé « l’hôtesse des lieux » 
en préambule. C’est vrai qu’il y avait 
foule pour assister à cette visite 
guidée qui nous faisait slalomer au 
milieu des peintures qui composent 
la collection privée de Jürg Dähler 
(riche de 40 ans de trouvailles), 
regroupée sous l’égide de Beyond 
Inspiration !

Quand les notes du violon 
subliment les toiles sur les 
murs
L’inspiration était vraiment le maître 
mot de ce moment de caresse qui a 
mobilisé différents sens. L’objectif de 
cette matinée était d’interroger les 
correspondances possibles entre les 
peintures aborigènes et l’art du col-
lectionneur : la musique. Que nous 

disent les formes, les couleurs et 
les matériaux utilisés sur ces toiles ? 
Pour la première œuvre, Jürg Dähler 
a sorti son violon pour interpréter un 
petit prélude de Mozart. « C’est une 
musique un peu vague qui reflète 
parfaitement l’esprit de rivière de ce 
tableau. La bande centrale peut évo-
quer un cour d’eau ou, de façon plus 
subtile, la colonne vertébrale d’une 
femme. »

Un réveil matinal empli de 
tendresse artistique 
Cette toile aux teintes rouges et 
noires est complétée par des sortes 
de bandes qui renvoient au body 
painting. Les Aborigènes aiment 
se peindre ce genre de motifs pour 

aller chasser par exemple. « C’est un 
acte spirituel pour faire étalage de 
leur respect envers la nature. » Que 
représente exactement le tableau 
au final ? Peu importe ! « Dans leur 
culture, il y a toujours une large place 
pour le mystère. Tout ne doit pas for-
cément être expliqué et cadré. » Une 
chose est sûre : tout est toujours 
très sensuel et charnel. « Ils creusent 
les bandes des tableaux avec leurs 
doigts et une danse voire un mor-
ceau de musique accompagne régu-
lièrement la création des tableaux. » 
De caresse en caresse, la visite est 
passée en un clin d’œil pour ceux qui 
avaient opté pour ce réveil matinal 
empli de tendresse artistique...

Kevin Vaucher

Samedi matin à Môtiers, il n’y avait pas que la parade de l’Abbaye à donner du rythme au village. La Fondation 
Burkhardt-Felder donnait rendez-vous aux amateurs d’art aborigène dans son sanctuaire môtisan. Un café-crois-
sant pris sur le pouce par les participants et c’était parti pour la visite en compagnie du collectionneur et musicien 
suisse Jürg Dähler. 

Visite au Musée d’art aborigène « La grange »
Une caresse aux courbes 

mystérieuses

Le fait : Jürg Dähler 
a rassemblé 40 ans 
de trouvailles 
aborigènes dans 
sa collection privée
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Une seule averse et tout est dépeu-
plé ? Bon d’accord, on a un peu 
revisité l’expression pour l’occasion 
mais l’idée est quand même un peu 
vraie. Malheureusement, la pluie est 
arrivée juste avant le coup d’envoi 
du cortège de 18 heures, ce qui a 
eu pour effet de refroidir sérieuse-
ment l’atmosphère et de retenir une 
partie des « spectateurs potentiels » 
à l’intérieur. Conséquence : les rues 
étaient moins bien garnies qu’à l’ac-
coutumée. 

Cortège le plus court, 
le jour le plus long 
« Déjà présents en 2024, les Armou-
rins nous ont refait l’honneur de 
leur présence cette année », se 
satisfait Daniel Otth, membre du 
comité. Ils étaient accompagnés 
par les boguistes du Val-de-Travers 
qui ont fait le spectacle, la société 
de gym en plein exercice durant le 
défilé (belle performance) et l’Har-
monie de Môtiers, fidèle au poste 
et à sa réputation. Ajoutez-y les 

502e édition
L’Abbaye de Môtiers s’appuie 
sur ses fondamentaux !
Ce n’est pas à une tradition riche de 502 ans d’histoire que l’on va apprendre la vie ! L’Abbaye de Môtiers 
continue à faire la pluie et le beau temps au village grâce à la stabilité de ses fondamentaux mais aussi à 
quelques touches de nouveautés, apportées au compte-gouttes. L’édition 2025 n’a pas fait exception à la 
règle et tout s’est bien passé, même si le cortège de 18 heures n’est pas passé entre les gouttes et qu’il fut 
sans doute le plus court du Vallon lors du jour le plus long de l’année !

Cible Abbaye : 1. Daniel Otth – 2. Nicolas Monnet – 3. Valentin Bezzola

Cible Prix : 1. Romain Haldi – 2. Samuel Calame – 3. Rémy Bohren

Cible Militaire : 1. Aldo Ray – 2. Jean-Bernard Wieland – 3. Daniel Galster

Cible La Sourde : 1. Jean-Carlo Roth – 2. Louis Gaillet – 3. David Rosselet

Cible Môtiers : 1. Rémy Bohren – 2. Jean-Bernard Wieland – 3. Antoine Maeder

Résultats du tir 2025

tireurs, la Batterie 14 et quelques 
autres « suiveurs » et vous aviez 
l’entier des « paradants » 2025. « Au 
moins, c’était rapide, on ne sera pas 
beaucoup mouillés », s’amusait un 
homme d’un certain âge. Peut-être 
le cortège le plus court pour le jour 
le plus long de l’année, n’ai-je pu que 
lui répondre, un peu taquin !

Une pluie 
de fondamentaux
Plus sérieusement, les fondamen-
taux de la journée ont été respectés 
à la lettre comme l’assemblée des 
juges du samedi matin, à 8 heures 
tapantes, au Six Communes. Suivie 
de la parade des juges et des tirs. 
« Nous avons eu 45 tireurs cette 
année, ce qui est relativement simi-
laire à l’année passée », confie Daniel 
Otth. Là encore, la stabilité est donc 

de mise ! Autre « incontournable » de 
l’Abbaye de Môtiers : le succès de la 
cantine où l’apéritif a notamment 
été marqué par un concert de l’Écho 
de Riaux. L’ambiance s’est ensuite 
un peu rafraîchie avec l’averse. Mais 
tout était prévu : « La soirée s’est 
essentiellement concentrée sous 
la tente qui a été ouverte jusqu’à 
4 heures du matin. » Encore un des 
fondamentaux respecté. À l’année 
prochaine, même lieu, même chose ?

Kevin Vaucher

Conformément aux dispositions du règlement général de commune, les 
autorités exécutive et législative ont procédé à la nomination de leur 
bureau. 

Lors de sa séance du 20 juin 2025, le Conseil général a procédé à la nomination 
de son bureau :
Président Adrien Pagnier
Premier vice-président Jason Schweizer
Second vice-président Burim Ahmetaj
Secrétaire Véronique Franzin
Secrétaire suppléante Suzanne Gfeller
Questeurs Tobias Tüller
 Romain Fragnière

Dès le 1er juillet 2025, l’organisation du Conseil communal se déclinera comme 
suit : 
Président Benoît Simon-Vermot
Vice-présidente Sarah Fuchs-Rota
Secrétaire Malo Bortolini
Membres Yann Klauser
 Éric Sivignon

Commune de Val-de-Travers
Bureau 2025-2026 des autorités communales

Dicastères Chef de dicastère Suppléant

Administration, économie et 
protection de la population 
(DAEPP)

Benoît Simon-Vermot Malo Bortolini

Personnel, jeunesse 
et enseignement (DPJE) Malo Bortolini Sarah Fuchs-Rota

Cohésion sociale, santé, 
culture et sports (DCSCS) Sarah Fuchs-Rota Yann Klauser

Infrastructures (DI) Yann Klauser Éric Sivignon

Territoire, énergie 
et mobilité (DTEM) Éric Sivignon Benoît 

Simon-Vermot

La répartition des dicastères et des suppléances reste inchangée :

Comm.

La 4e et avant-dernière étape de la Raiffeisen Trans 2025 
s’est déroulée hier mercredi au Quartier, à La Chaux-
du-Milieu, sous un soleil accablant. Les vététistes ont 
dû puiser dans leurs ressources pour affronter un par-
cours exigeant, combinant passages techniques et cha-
leur estivale.

Au classement général, Heidi Gargantini, de Couvet, 
reprend sa place de leader chez les cross filles, tandis 
que Mikel Galdos domine toujours du côté des cross 
garçons. Tous deux confirment leur régularité et leur 
puissance sur l’ensemble des étapes.

Cette étape intense laisse présager un final passionnant 
pour la dernière journée de course, où les écarts pour-
ront encore se jouer au moindre détail.

Résultats
Hommes (9 classés) : 1. Julien Vuilliomenet, Savagnier, 
2 h 49 – 5. Lucas Maillardet, La Côte-aux-Fées, 3 h 26. 

Hommes masters 1 (27) : 1. Nicolas Lüthi, Saint-Blaise, 
2 h 52 – 9. Valentin Muriset, Couvet, 3 h 32 – 10. Loïc 
Cand, Boveresse, 3 h 35. 

Soft garçons (14 classés) : 1. Colin Robert, Savagnier, 
39’37 – 4. Jovian Hainard, Buttes, 45’36 – 11. Kenny 
Langel, Travers, 58’35. Cross filles (5 classées) : 1. Heidi 
Gargantini, Couvet, 45’44. Cross garçons (20 clas-
sées) : 1. Mikel Galdos, Couvet, 35’10 – 5. Justin Hai-
nard, Buttes, 36’02 – 18. Enzo Langel, Travers, 50’23. 
Rock garçons (12 classés) : 1. Sven Langel, Petite Chaux, 
58’23 – 5. Kepa Galdos, Couvet, 1 h 05.

Tandem (2 classés) : 1. Camille et Mathias Rossetti, Tra-
vers, 3 h 41.

La 5e et ultime étape se tiendra à Couvet, avec départ 
et arrivée à espaceVal. Allez nombreux les encourager 
pour cette grande conclusion de la Raiffeisen Trans 
2025 !

VTT

Raiffeisen Trans 2025
Une 4e étape brûlante à La Chaux-du-Milieu

Les pharmacies de garde au Vallon sont ouvertes au 
public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h et de 17 h 
à 18 h pour les urgences. 0848 134 134

Pharmacie de garde du samedi 28 au dimanche 
29 juin : Pharmacie Benu, Fleurier.

RHNe Val-de-Travers, Couvet (7j/7 et 24h/24)
Réception-secrétariat 032 864 64 51  
Policlinique 032 919 47 08

Service de l’eau de Val-de-Travers 032 886 43 78 
numéro d’urgence

Du lundi au jeudi, de 17 h à 7 h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l’eau est atteignable au 
032 886 43 45

En cas de fuite ou autres problèmes concernant le 
réseau d’eau sis sur le domaine public.
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REMERCIEMENTSNAISSANCE 

ANNIVERSAIRES

ESPACE DEUIL

L’ORÉE DUBOIS
Rue de l’Industrie 19 - 2114 Fleurier

Tél. 032 861 12 64 - pf.dubois@bluewin.ch

Toutes formalités
À votre service 

24 h sur 24
Prévoyance funéraire

Si vous les croisez
à l’Abbaye, offrez-leur

un verre pour leur

Vos enfants
Marèva, Dylan, Noah

30 ans
de mariage

Perdre un être cher ne fait pas oublier la joie de l’avoir connu.
Vos marques d’attention et vos mots de réconfort lors du 
décès de 

Gaby NIGGELER
nous ont apporté un grand soutien. Nous souhaitons vous 
exprimer notre profonde gratitude.

Famille Vuillermot - Niggeler

Joyeux
anniversaire

60 ans

TRAVERS
Repose en paix

Son fils, sa belle-fille et petits-enfants :
Thierry et Aude Leuba, leurs enfants Océane, Romain, Emelyne 
et Jeanne,
Sa sœur :
Maria Asuncion Garcia, à Barcelone,
Ses belles-sœurs et beaux-frères, ses neveux et nièces, 
ainsi que les familles parentes, alliées et amies
ont le chagrin de faire part du décès de

Madame
Maria Visitation LEUBA

dite Vissy
enlevée à leur tendre affection, le 22 juin 2025, à l’aube de ses 
92 ans.
La cérémonie d’adieu a eu lieu au temple de Travers, mercredi 
25 juin.
Adresse de la famille : Thierry et Aude Leuba
 Meudon 12, 2126 Les Verrières
Un grand merci à l’ensemble du personnel du home des
Charmettes à Neuchâtel, pour sa bienveillance.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Hommage à Lorraine Truong
Lorraine s’est envolée

« Et si je tombe ? Mais si tu volais ? »... Le 10 juin dernier, 
Lorraine, au bout de ses forces, de son combat acharné 
dans d’indicibles souffrances, a choisi de s’envoler, quit-
tant Largo, sa famille, les siens, ses innombrables amis et 
connaissances. Tous étaient présents à Charançon, lieu-dit 
au-dessus de Vollèges, là où elle aimait se rendre. 

Une force de vie incroyable, une détermination sans faille, 
une volonté inébranlable, un courage hors du commun, un 
enthousiasme communicatif... Une vie de pétillance et de 
scintillance. Non seulement, elle était devant, toujours et 
partout, mais elle aspirait, non pas derrière elle, mais avec 
elle. Ses camarades de classes, d’études et de promotion, 
ses collègues, ses partenaires et ses concurrents. Étince-
lante, Lorraine, dans tout ce qu’elle entreprenait, raison 
pour laquelle elle a accompli de superbes exploits sportifs, 
tout en réussissant un parcours professionnel exemplaire 
couronné par un titre d’ingénieure en mécanique RD de 
l’EPFL. En VTT, cross-country d’abord, en descente ensuite, 
athlète exceptionnelle, Lorraine a représenté la Suisse lors 
de très nombreuses compétitions internationales. Lorraine 
est parfois tombée, toujours elle s’est relevée. Jusqu’en 
2015, date de sa chute dévastatrice à Samoëns où elle est 
victime de la commotion de trop. Les dix années qui sui-
virent furent celles d’une vie bouleversée. Et d’une lutte 
acharnée car Lorraine surnommée « Pocket Rocket », au prix 
d’efforts incommensurables, devint championne du monde 
de WCMX – sport extrême, en fauteuil roulant –. « Ma vie 

a complètement changé ce jour-là. J’ai perdu ma passion, 
mon métier, mais aussi mon indépendance et une partie de 
mon être ! ». 

Au bout de ses forces, Lorraine a choisi de fermer ses yeux 
scintillants, étincelants, irradiants. Malgré Largo, son magni-
fique et fidèle chien qui l’accompagnait depuis plusieurs 
années, malgré sa famille, ses proches et tous ses amis. Par-
tout, l’émotion est immense car là où Lorraine passait, elle 
laissait un souvenir impérissable. Dans le monde et au Val-
de-Travers où elle a grandi. 

De Lorraine, je conserverai ces images de son entraînement 
matinal en compagnie de Shimano, sur le chemin qui longe le 
Bied, entre Môtiers et la piscine des Combes. Pour Lorraine, 
sa famille, sa marraine et ses ami-e-s, son copain d’enfance 
Adrien qui l’a sans doute accueillie là-haut, et pour Largo, en 
guise de condoléances, ce poème que Victor Hugo avait dédié 
à sa fille Léopoldine, elle aussi partie trop tôt :

Demain, dès l’aube, à l’heure 
où blanchit la campagne,

Je partirai. Vois-tu, 
je sais que tu m’attends.

J’irai par la forêt, j’irai par la montagne.
Je ne puis demeurer loin de toi plus longtemps (…)

Claude-Alain Kleiner

Pour un mot reçu, pour une main tendue,
pour une fleur offerte, pour toutes ces attentions

témoignées lors du décès de  

Madame
Marianne SAUSER

du fond du cœur nous vous disons merci.

Véronique, Caroline et leur famille.
Cet avis tient lieu de faire-part

Ta famille

Joyeux
anniversaire 

pour tes
50 ans Marc 

Alya est heureuse d’annoncer la naissance
de son petit frère 

William 
le 14 juin 2025

Léa et Yann Perrin, Couvet

ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 26 juin au 3 juillet
MÔTIERS
Samedi 17 h 30 I culte en randonnant 
 V. Tschanz Anderegg

NOIRAIGUE
Dimanche 10 h I culte I V. Tschanz Anderegg

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 26 juin au 4 juillet
FLEURIER 
Ce soir jeudi 19 h I messe
Vendredi 17 h I chapelet en italien

Samedi 17 h 30 I messe
Lundi 19 h I chapelet
Mercredi 16 h I chapelet en italien
Vendredi 4 17 h I chapelet en italien 
 19 h 30 I parole de vie

COUVET 
Dimanche 10 h I Sacré-Cœur de Jésus : messe, 
 fête patronale de l’église de Couvet

Mercredi 14 h 30 I chapelet 
 19 h 15 I adoration eucharistique

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 26 juin au 3 juillet
Dimanche 10 h - 11 h 30 I culte I Bobo N. 
 Présidence I Danielle D.
Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment  www.eelcaf.ch/agenda

LE PHARE - FLEURIER
Lecture de la bible tous les mercredis, à 9 h 30. 
Culte le 2e et 4e dimanche du mois, à 10 h. 
Accueil café à 9 h 30.
Av. Daniel Jeanrichard 2b, info@lephare.ch
Toutes les infos sur www.lephare.ch

Services religieux
« Ceux qui sèment avec  
larmes moissonneront 

avec chants d’allégresse. »
–   Psaume 126:5  –

Pharmacie de garde : page 3



Un cortège sous le signe 
du soleil et de la canicule
Selon les prévisions météorologiques actuelles, 
l’Abbaye de Fleurier sera placée cette année 
sous le signe d’un soleil radieux et de tempé-
ratures caniculaires. Sur cette base, le Conseil 
communal a décidé de déployer un dispositif 
adapté pour le cortège qui démarrera samedi à 
14 h 37.

Si le parcours a été raccourci depuis 2019 pour 
les mêmes raisons, les conditions de cette année 
requièrent la mise en place de moyens supplé-
mentaires pour protéger autant que faire se 
peut les participants et les spectateurs.

Ainsi, les enfants qui défilent doivent se munir 
d’une gourde et d’une protection contre le 
soleil. Le service des eaux va de plus installer 

des robinets sur des bornes hydrantes de la rue 
de l’École d’Horlogerie pour que les participants 
puissent s’hydrater en attendant le départ du 
cortège.

Sur le parcours, des membres du service de 
défense incendie et de secours du Val-de-Tra-
vers installeront des points d’eau pour rafraîchir 
la foule et le défilé, et des samaritains seront 
présents en cas de besoin dans le périmètre du 
cortège.

Un dispositif 
en cas d’évacuation
Les événements météorologiques soudains 
qui ont affecté Festi’neuch il y a quelques 
jours ont conduit le Conseil communal à 
mettre en place un concept d’évacuation plus 
précis.

DU 26 AU 29 JUIN, LE CINÉMA EST FERMÉ POUR
LAISSER PLACE À L’ABBAYE DE FLEURIER

MER 02 JUILLET -  20H00
JURASSIC WORLD : RENAISSANCE

ABONNE-TOI À NOTRE CANAL WHATSAPP POUR PLUS D’INFO    

Deuxième cahier

MANIFESTATIONS I BONNES TABLES I INFOS UTILES  ��������������������  5 / Jeudi 26 juin 2025

MENUS DU JOUR 
DU 2 AU 4 JUILLET

ENTRÉE PLAT OU PLAT DESSERT CHF 25.-

MERCREDI
ENTRÉE 

VELOUTÉ DE CÉLERI RAVE SERVI FROID,
CÉLERI BRANCHE EN DEUX FAÇONS

 PLAT 
BROCHETTE D’AGNEAU AU ROMARIN DU JARDIN, 
TIAN DE LÉGUMES D’ÉTÉ ET SEMOULE DE BLÉ, 

SAUCE MIEL ET ROMARIN  

JEUDI
PLAT  

TENTACULES DE POULE GRILLÉS,
SAUCE VIERGE DE LÉGUMES ET HERBES FRAÎCHES,

ECRASÉ DE POMMES DE TERRE ET LÉGUMES DU MOMENT 

DESSERT 
PAVLOVA À L’ABRICOT DU VALAIS   

VENDREDI
ENTRÉE 

CARPACCIO DE TOMATES ANCIENNES, 
SYPHON DE MOZZARELLA, 

PESTO AU BASILIC ET RÉDUCTION
AU BALSAMIQUE DE MODÈNE 

PLAT 
PAVÉ DE SAUMON CUIT À L’UNILATÉRALE, 

RIZ BASMATI PARFUMÉ AU CHORIZO ET POIVRONS, 
BEURRE AUX AGRUMES

MÔTIERS
032 861 20 00

SIXCOMMUNES.CH

 
petits-clos 37  -  2114 � eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

À ÉCOUTER LE 27 JUIN DÈS 7 H 50 ET À RETROUVER SUR RTN.CH

 Cette semaine le Courrier du Val-de-Travers
 est sur RTN. Vendredi, votre journal est l’invité
 de Raphael dans la Matinale.

MON RÉGIO

Rochefort

Org.: Société de Tir

Match au loto
Samedi 28 juin, à 19h30

Prochains matches: 05.07 / 19.07 / 26.07 / 23.08 / 30.08 / 06.09

Horaires des bus gratuits

et infos au 079 549 59 60

slr-rochefort.ch
ou

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE
CRÉPIS À L’ANCIENNE 

 

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

Entreprise de maçonnerie

Les récents événements météorologiques survenus lors de Festi’neuch ainsi que les tempéra-
tures élevées attendues cette fin de semaine ont conduit les autorités communales à mettre 
en place un dispositif de sécurité adapté.

Commune de Val-de-Travers
Un dispositif adapté à la météo 
pour l’Abbaye de Fleurier 2025

En cas d’orage violent ou d’avis de tempête, 
les participants à l’Abbaye seront informés de 
l’évacuation des lieux par divers moyens, dont 
des porte-voix. Les stands et les forains seront, 
quant à eux, informés par message et devront 
inciter leurs clients à quitter les lieux dans le 
calme et rapidement. Des membres des diffé-
rents partenaires de la protection de la popula-
tion, dont des pompiers, des agents de sécurité 
publique ou encore des policiers, seront aussi 
mis à contribution pour faciliter l’évacuation de 
la zone de fête.

Pour les personnes qui ne peuvent pas rejoindre 
leur domicile ou leur voiture dans les temps, la 
salle Fleurisia et le bâtiment de Barak ainsi que 
la salle de gymnastique et le collège de Longe-
reuse seront ouverts pour les accueillir tempo-
rairement.

Selon leur emplacement dans la fête, les joyeux 
fêtards seront invités à rejoindre les lieux préci-
tés comme suit :

• les personnes qui se trouvent au nord du pas-
sage à niveau (donc sur la place de Longereuse) 
au moment de l’évacuation rejoignent l’école, le 
préau couvert et la salle de gymnastique de Lon-
gereuse pour s’abriter ;

• celles qui se trouvent au sud du passage à 
niveau (donc le long de la rue de la Place-d’Armes) 
au moment de l’évacuation rejoignent la 
salle Fleurisia et le bâtiment Barak pour s’abri-
ter.

À l’heure actuelle, les prévisions sont encoura-
geantes pour ce qui concerne les orages ou les 
vents violents mais il semble à la Commune qu’il 
vaut mieux prévenir que guérir.

Le Conseil communal remercie d’ores et déjà 
tous les intervenants qui veilleront sur la sécu-
rité de toutes et de tous durant ces trois jours. 
Il remercie également les participants pour leur 
collaboration et leur écoute attentive en cas de 
nécessité, car tout le monde a vu que les phéno-
mènes météorologiques que nous 
subissons ces der-
nières années 
sont intenses et 
parfois difficile-
ment prévisibles.

Comm.



���������������������������������������������������������������������������������������������������������������  7 / Jeudi 26 juin 2025

Les forains 
vous attendent 
avec impatience 

sur la place
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Même si la victoire a été remportée par le triathlète olympique 
soleurois Max Studer et la spécialiste d’ironman Alanis Siffert, 
ne croyez pas pour autant que l’Xterra de La Brévine est exclusi-
vement réservé à une élite. Chacun y trouve sa place, comme le 
montre la participation de cette année : sur les 524 inscrits, une 
vingtaine se sont lancés en catégorie « décou-
verte » et environ 80 enfants se sont essayés 
sur duathlon ou triathlon. Autre source de 
réjouissance, plus de 80 participants ont pris 
part à la nouveauté 2025 : le trail de 10 kilo-
mètres, remporté haut la main par le Chaux-
de-Fonnier Julien Fleury. 

Joanna Ryter dans le top 15 fémi-
nin de la « full distance »
Une autre représentante cantonale s’est illus-
trée, samedi, lors de l’épreuve reine de la « full distance » (1.5 km 
de nage, 34 km de VTT et 9 km de course à pied). Joanna Ryter 
s’est emparée de la treizième place, après 3 h 24 d’effort. Elle a 

franchi la ligne 26 minutes après la vainqueure Alanis Siffert. 
Avec 226 participantes et participants, la « full distance » reste 
de loin la discipline la plus appréciée des « Xterriens ». La fréquen-
tation générale se situe dans les mêmes eaux qu’en 2024. 

Un événement qui consolide ses 
acquis et cherche à fidéliser
C’est un signal positif pour cet événement 
qui consolide ses acquis tout en cherchant 
à se développer grâce notamment à l’ajout 
du parcours trail. La prochaine étape sera 
de fidéliser les sportifs tout en continuant 
à élargir la base. Le principal défi consiste à 
démocratiser une activité dont l’évocation 
du mot « Xterra » peut faire peur ou n’est pas 
encore totalement bien identifiée. Certains 

spectateurs se demandaient par exemple pourquoi les concur-
rents débutaient la compétition dans l’eau : « Ils vont se baigner 
parce qu’il fait trop chaud aujourd’hui ? », s’interrogeait ainsi un 

couple d’un certain âge de la région… Avec une température de 
l’eau proche des 25 degrés dans les Taillères, pas sûr que cela 
aurait été vraiment efficace de toute manière !

Kevin Vaucher
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TRIATHLON

L’Xterra s’inscrit toujours plus 
dans le décor à La Brévine !

Engagés dans les matches de promo-
tion, les hommes de 2e ligue n’ont rien 
pu faire face à une solide équipe de 
Givisiez, s’inclinant 5-1. L’équipe n’a 
pas disputé les doubles, ce qui a pesé 
dans le score final. À noter toutefois 
la belle performance du numéro 1, 
Terry Baillods, auteur d’une victoire 
convaincante 6-1 / 6-4. L’équipe évo-
luera donc une saison de plus en 2e 
ligue.

Chez les hommes de 3e ligue, 
l’équipe emmenée par Malo Borto-
lini s’est inclinée 8-1 contre Aumont. 

Quatre rencontres se sont jouées en 
trois sets, ce qui rend le score final 
plus sévère qu’il ne l’a réellement été 
pour cette équipe de copains soudée 
et combative.

La seconde équipe, amoindrie par des 
absences liées à des changements 
de programme, a dû faire face à une 
équipe complète de Grolley et s’est 
inclinée 7-2.

Ces rencontres marquent la fin de 
la saison pour toutes les équipes 
adultes.

Des débuts prometteurs 
pour les jeunes
Pour leur première année en compéti-
tion, les jeunes garçons de la catégo-
rie 12&U ont montré de belles choses. 
Après une défaite logique 3-0 face 
à Corcelles-Cormondrèche, ils ont 
brillamment réagi en s’imposant 2-1 
contre Béroche-Bevaix-Boudry. Une 
dernière rencontre les attend encore 
pour clôturer leur saison.

Les 15&U ont lancé leur saison de la 
meilleure des manières en remportant 
leur première rencontre 3-0 contre 

Béroche-Bevaix-Boudry. Une entame 
prometteuse pour ce groupe motivé, 
qui disputera encore deux rencontres 
dans les prochaines semaines.

Vie du club : doubles 
en cours, simples à venir
Le tournoi interne de doubles bat 
actuellement son plein dans une 
ambiance conviviale et sportive.

Prochain rendez-vous à noter : le 
tournoi interne de simples, prévu du 
11 au 17 août.

Comm.

TENNIS

Résultats de fin de saison pour les 
équipes du club

FOOTBALL
4e ligue féminine
Petite-Glâne – Val-de-Travers 0-5 (0-5) 
Buts de : Rosselet (3x), Berthoud (2x)

 1. ASI Audax-Friul II 18 13 3 2 (2) 81 : 16 40
 2. Ressudens 18 12 3 3 (7) 56 : 21 37
 3. Val-de-Travers 18 12 2 4 (2) 61 : 17 36
 4. Courtepin 18 8 2 8 (17) 37 : 53 24
 5. Petite-Glâne 18 4 2 12 (11) 24 : 53 12
 6. Cudrefin 18 0 3 15 (27) 6 : 84 1

Résultats juniors
A  : Hauterive – Val-de-Travers 2-1
B  : Le Locle – Val-de-Travers 1-5 
C II : Val-de-Travers II – 
Corcelles-Cormondrèche 3-5
D : Cortaillod – Val-de-Travers 3-2 
D II : Boudry III – Val-de-Travers II 4-2
F15 :  Cornaux Cressier Sport 2019 – 
Val-de-Travers 2-2
F15 II :  Béroche-Bevaix – 
Val-de-Travers II 1-0

RÉSULTATS
CLASSEMENTS

Pour la troisième année consécutive, l’Xterra a eu lieu du côté de La Brévine, le week-end dernier. L’événement a 
été un succès pour les organisateurs qui ont mobilisé quelque 150 bénévoles et attiré plus de 500 participants. 
Pour ne rien gâcher à la fête, la victoire est revenue à deux athlètes d’envergure nationale aux abords des Tail-
lères.

24 à 25
c’est en degrés, la tempéra-

ture de l’eau affichée 
par le lac des Taillères 

samedi et dimanche passés 

Samedi passé, à Fribourg, sur les ins-
tallations du FC Richemond, les FF19 
du FC Val-de-Travers affrontaient 
l’AS Gambarogno pour la finale de la 
Coupe de Suisse de leur catégorie. La 
journée des filles a débuté dès 8 h au 
terrain des Sugits à Fleurier avec un 
petit réveil musculaire pour prépa-
rer au mieux la finale. Ensuite, petit 
déjeuner en commun à la buvette, 
puis voyage en minibus à Fribourg. 
Première constatation en arrivant sur 
place : il va faire vraiment très chaud !

Bien qu’un peu nerveuses, les Val-
lonnières débutent le match à fond 
et manquent d’ouvrir la marque dès 
la 1re minute ! Les filles sont bien en 
place, mais elles se voient siffler un 
penalty inexistant contre elles à la 10e 
minute. Penalty transformé dans la 
foulée par les Tessinoises qui mènent 

ainsi 1-0. Pas de découragement chez 
les Neuchâteloises qui obtiennent à 
leur tour un penalty discutable à la 
20e minute. Égalisation par Kailyn Di 
Paolo ! Dès cet instant, le FC Val-de-
Travers prend le dessus dans le jeu, 
se crée plusieurs occasions, mais ne 
parvient pas à concrétiser sa supério-

rité au tableau d’affichage. L’équipe 
vallonnière est véritablement à la 
hauteur de l’événement et démontre 
qu’elle n’est pas là par hasard face 
à des Tessinoises inférieures dans le 
jeu, mais qui possèdent quelques très 
bonnes individualités. C’est soute-
nues par leurs nombreux supporters 

que les Neuchâteloises reprennent 
la 2e mi-temps. Elles restent domi-
natrices, mais ce n’est plus aussi net 
que lors de la première période. C’est 
finalement encore une balle arrêtée 
qui va décider du sort de la partie. 
Sur un corner, à la 58e, une joueuse 
tessinoise parvient à devancer la 
défense vallonnière et à mettre le bal-
lon au fond des filets. Malgré toute sa 
volonté et quelques nouvelles occa-
sions d’égaliser, le FC Val-de-Travers 
ne parvient pas à revenir au score et 
à arracher les prolongations. Défaite 
amère, car les filles sont passées très 
prés d’un exploit historique et ont 
démontré une jouerie supérieure à 
celle de leur adversaire.

Cette courte défaite ne doit cepen-
dant pas ternir la saison exception-
nelle effectuée par cette équipe : 

victoire en championnat, en Coupe 
neuchâteloise et au tournoi de fut-
sal cantonal, finaliste en Coupe de 
Suisse de futsal, en Coupe romande 
et en Coupe de Suisse ! Un parcours 
extraordinaire qui a permis de porter 
haut les couleurs du FC Val-de-Tra-
vers et de notre région toute entière !

Ces résultats remarquables sont à 
mettre en parallèle avec ceux des 
FF15 qui ont également gagné la 
Coupe neuchâteloise et ont man-
qué de gagner le championnat pour 
quelques secondes de trop dans leur 
dernier match. Le football féminin se 
porte très bien au Val-de-Travers ! 
Espérons que cela encouragera de 
nombreuses jeunes filles à pratiquer 
ce sport à l’avenir !

Comm.

FOOTBALL – FF19

Les FF19 du FC Val-de-Travers battues en finale de la Coupe de Suisse
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Troisième cahier

Adresses Dates limite 
oppositions

Bien-
fonds Descriptions

Môtiers – Rue du Terreau 15 14.07.2025 778 Bûcher, cabanons de jardins, 
serres et réduits

Môtiers – Le Long de la Petite 
Rivière 14.07.2025 DP100 Aménagement d’une zone d’eau 

calme

Noiraigue – Rue du Temple 19 14.07.2025 190 Pose d’une isolation périphérique 
(façade, toiture)

Buttes – Bois de Ban 21.07.2025 2290 Création de 5 postes de jeux de 
balles

Saint-Sulpice – Quartier du 
Soleil 7 21.07.2025

1722, 
1723, 
873, 
1785

Couvert à voitures et mise en 
conformité des aménagements 
extérieurs

Couvet – Champ-du-Tronc 20 21.07.2025 3567 Pompe à chaleur extérieure
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avis officiels
INFORMATIONS PRATIQUES
HORAIRES ESTIVAUX DES SERVICES COMMUNAUX
Durant la période estivale, les services seront fermés comme suit : 

Du 7 juillet au 15 août :
• Contrôle des habitants, rue du Temple 8, 2114 Fleurier (032 886 
43 00) : fermeture le vendredi après-midi.
Pour toute demande urgente de carte d’identité ou de passeport, 
vous pouvez vous adresser au secteur des documents d’identité à 
Neuchâtel au 032 889 08 89. Pour une demande de passeport pro-
visoire, veuillez vous adresser à l’aéroport de Genève au 022 427 
58 30 ou à l’aéroport de Zurich au 058 648 54 36.
• Protection de la population, Grand-Rue 38, 2108 Couvet (032 
886 43 40) :
Du 7 au 25 juillet : ouvert du lundi au vendredi de 8 h à 12 h, 
après-midis fermés.
Du 28 juillet au 8 août : les guichets sont fermés, les cartes CFF 
sont disponibles à espaceVal à Couvet et au Contrôle des habitants 
à Fleurier.
Du 11 au 15 août : ouvert du lundi au vendredi de 8 h à 12 h, 
après-midis fermés.
• Guichet social régional, rue des Collèges 2, 2108 Couvet (032 
886 44 00)
Du 7 au 25 juillet : ouvert le matin uniquement de 9 h à 12 h – Télé-
phone : tous les matins de 9 h à 11 h.
Du 28 juillet au 8 août : fermeture complète
Du 11 au 15 août : ouvert le matin uniquement de 9 h à 12 h – Télé-
phone : tous les matins de 9 h à 11 h.
Du 21 juillet au 3 août
• espaceVal, rue du Clos-Pury 15, 2108 Couvet (032 889 42 70), 
centrale de réservation, administration, service culture, loisirs et 
sports, réception, piscine-wellness fermés.
Les salles de sports restent ouvertes.
Location et retour des sacs via ferrata à la piscine des Combes du-
rant cette période.
Retrouvez les horaires des autres services de l’administration sur 
notre site Internet : www.val-de-travers.ch

ARRÊTÉ DE CIRCULATION ROUTIÈRE – ABBAYE 2025
À l’occasion de la manifestation de l’Abbaye de Fleurier, qui a lieu 
du 28 au 30 juin 2025, des restrictions provisoires de la circulation 
sont prises, à savoir :

Du lundi 23 juin dès 17h au mercredi 2 juillet à 8 h :
• La circulation est interdite à tous les véhicules (signal OSR 2.01) 
« excepté riverains et station-service des Lerreux » dans les deux 
sens de la rue de la Place-d’Armes, depuis le passage à niveau du 
Stand (PN) jusqu’à l’intersection de la rue du Patinage ;
• Une déviation (signal OSR 4.34) est mise en place, via la H10, rue 
des Moulins, place du Marché, Grand‘Rue, giratoire de la « Place-
d’Armes » et vice-versa ;
• L’accès à l’entreprise « Vaucher Manufacture Fleurier S.A. », che-
min du Righi 2, est autorisé jusqu’au jeudi soir qui précède la mani-
festation via le giratoire de la « Place-d’Armes », côté sud.

Du jeudi 26 juin dès 17h au mercredi 2 juillet à 8 h :
• La circulation est interdite à tous les véhicules (signal OSR 2.01) 
« excepté riverains » dans les deux sens de la rue de la Place-
d’Armes, depuis le giratoire de la « Place-d’Armes » jusqu’au pas-
sage à niveau du Stand (PN) ;
• La circulation est interdite à tous les véhicules (signal OSR 2.01) 
« excepté riverains » de la rue du Pré ;
• L’accès à l’entreprise « Vaucher Manufacture Fleurier S.A. », che-
min du Righi 2, est dévié par la rue de l’Industrie, la rue de Buttes, la 
rue Bussan et vice-versa.

Le stationnement est interdit, des deux côtés, (signal OSR 2.50), le 
samedi 28 juin dès 12 h jusqu’à la fi n du cortège, sur les rues sui-
vantes : avenue Daniel-Jeanrichard, avenue de la Gare, Grand’Rue, 
rue du Collège, rue de l’École d’Horlogerie, rue du Grenier, rue de la 
Promenade, rue du Jet-d’Eau et rue du Progrès.
Dans le cadre du cortège, la circulation sera perturbée le samedi 28 
juin dès 14 h 30 jusqu’à la fi n du défi lé sur les rues suivantes : ave-

CULTURE

MUSÉE RÉGIONAL DU VAL-DE-TRAVERS
Le Musée régional du Val-de-Travers (MRVT), situé à Môtiers, est une institution culturelle fondée en 
1859 qui présente des collections variées sur l’histoire, l’artisanat et la culture locale, incluant des ar-
tefacts industriels et artisanaux. En 1998, le MRVT a acquis le Séchoir à absinthe à Boveresse et, en 
2003, la Pension Beauregard à Fleurier. En 2016, il a inauguré une nouvelle exposition permanente : 
« D’une vallée jurassienne aux grandes capitales du monde, trois siècles d’horlogerie au Val-de-Tra-
vers ». Le MRVT organise aussi des événements culturels comme des concerts et des expositions 
temporaires, enrichissant la vie culturelle de la région. •

ANNONCES

À LA RECHERCHE D’UN EMPLOI ?
Consultez nos offres d’emploi 
sous Facebook, NEMONews et 
www.val-de-travers.ch/page/
offres-demploi

COURSE DES AÎNÉES 
ET DES AÎNÉS

Comme chaque année, une 
course des aînées et des aînés 
sera proposée en fi n d’été avec le 
soutien fi nancier de la commune 
et l’engagement bénévole de plu-
sieurs organisatrices et organisa-
teurs. 

Au programme : Buttes, 20 août, 
Eclépens (VD) ; Môtiers, 27 août, 
Musée du jouet ; Travers-Noi-
raigue, 27 août, Trubschachen 
(BE) ; Saint-Sulpice, 27 août, 
repas au restaurant du Moulin ; 
Couvet, 2 septembre, Croisière 
sur le Doubs ; Les Bayards, 4 
septembre, repas dans un res-
taurant régional ; Boveresse, 18 
septembre, Espace Horloger au 
Sentier (VD) ; Fleurier, 23 sep-
tembre, St-Ursanne (JU). Les ha-
bitantes et habitants des villages 
peuvent s’inscrire dans une autre 
course si le nombre de places le 
permet. Comme chaque année, 
nous vous renvoyons au courrier 
à venir pour les modalités pra-
tiques et les coordonnées pour 
l’inscription •

MISES À L’ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter au service de 
l’aménagement du territoire à Couvet. Plus d’informations : www.vdt.ch/
page/mises-lenquete-publique

nue Daniel-Jeanrichard, rue de l’École d’Horlogerie, rue de la Pro-
menade, rue du Progrès, place du Marché, avenue de la Gare, rue 
du Jet-d’Eau, rue du Grenier et Grand’Rue.

Les véhicules stationnés sur la rue de la Promenade, rue du Collège 
et le long du hangar du service de défense incendie et de secours 
(rue du Collège 20), gênant la circulation et le cheminement des 
services de secours ou le bon déroulement de la manifestation, se-
ront enlevés et mis en fourrière aux frais des contrevenants.
Les personnes se rendant à la manifestation sont priées de sta-
tionner selon les indications du service d’ordre le long des rues sui-
vantes : rue du Patinage (excepté devant les immeubles n° 11, 13 et 
15 de ladite rue), rue François-Jaques et rue des Petits-Clos.
L’avis de fermeture de la chaussée et l’arrêté de circulation sont dis-
ponibles sur www.val-de-travers.ch/page/arretes

FERMETURE DE L’ECOPOINT DE LONGEREUSE
L’Ecopoint de la place de Longereuse sera inaccessible du lundi 23 
juin au mercredi 2 juillet 2025. Les bennes à papier et carton seront 
déplacées à l’Ecopoint de la Pénétrante, rue de l’Areuse à Fleurier.
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Jurassic World : 
renaissance
De Gareth Edwards, épouvante-hor-
reur, thriller, avec  Scarlett Johans-
son, Jonathan Bailey, Mahershala 
Ali...

Cinq ans après Jurassic World : le 
monde d’après, l’environnement de la 
planète s’est révélé hostile pour la plu-
part des dinosaures.

Ceux qui subsistent vivent dans des 
zones équatoriales isolées, aux condi-
tions proches de celles de leur ère 
d’origine. Parmi ces créatures terri-
fiantes, trois spécimens renferment 
peut-être la clé d’un remède capable 
de changer le destin de l’humanité.

LES FILMS
au cinéma du Val-de-Travers

Ce samedi, le Musée Rousseau à Môtiers dévoile sa nouvelle exposition temporaire. Nommée « Mousses & 
lichens », elle met en valeur la passion pour la botanique qu’a développée le penseur lors de son exil vallonnier 
et la fera dialoguer avec diverses œuvres d’art ayant pour thème la nature végétale.

La nature et la botanique sont 
des thématiques récurrentes dans 
l’œuvre de Jean-Jacques Rousseau. 
Or, cet intérêt pour les plantes est 
né chez le philosophe lors de son exil 

môtisan entre 1762 et 1765. « C’est 
vraiment à Môtiers qu’il découvre 
la botanique, et ce presque en auto-
didacte », explique Nicolas Fiquet, 
conservateur adjoint du Musée 
Rousseau de Môtiers. Cette décou-
verte, Jean-Jacques Rousseau l’a 
faite également en lisant, notam-
ment, von Linné, naturaliste sué-
dois, mais aussi en compagnie de 
proches. « Il est aussi initié par des 

amis neuchâtelois à la flore de la 
région », poursuit Nicolas Fiquet, en 
ajoutant que chaque promenade est 
une occasion d’étudier les plantes 
pour le philosophe.

Cette passion, que Rousseau 
conservera jusqu’à la fin de sa vie, 
est au centre de la nouvelle exposi-
tion temporaire du musée. Intitulée 
« Mousses et lichens », cette der-
nière est conçue comme un hom-
mage au Rousseau « botaniste » et 
présentera au public le manuscrit 
« Pasigraphie », ouvrage qui pro-
pose une classification unique des 
plantes. « En plus d’échanger et de 

composer des herbiers, il a l’idée 
d’inventer un système pour sim-
plifier la classification des plantes, 
via une succession de symboles », 
détaille le conservateur adjoint.

Dialogue entre art 
et botaniqu
Le manuscrit est un prêt exception-
nel de la Bibliothèque publique et 
universitaire de Neuchâtel (BPUN) 
et est le point de départ de l’expo-
sition qui met également en dia-
logue cette œuvre avec l’herbier 
peint de l’herboriste neuchâtelois 
Louis Benoît, très rarement exposé 
par la BPUN, et différentes œuvres 
d’artistes neuchâtelois et suisses, 
comme celles de la famille Rabus, 
les fils Till et Léopold, et les parents 
Renate et Alex, d’Henriette Grand-
jean qui fut une représentante du 
« style sapin » lié au mouvement de 
l’art nouveau, ou encore de Rozeph, 
jeune dessinateur neuchâtelois. 
« Tous ces artistes ont pour sujet 
la botanique et les plantes et per-

çoivent dans la nature des formes 
artistiques », relève Nicolas Fiquet.

Le conservateur adjoint note aussi 
qu’il est intéressant de s’interro-
ger sur la paternité de Rousseau 
dans l’art et notamment dans l’art 
contemporain. Comme il le sou-
ligne, ces différents artistes et 
Rousseau partagent une approche 
contemplative et non utilisatrice de 
la nature. « Comme le faisait Jean-
Jacques Rousseau pour ses her-
biers, Henriette Grandjean et les 
autres élèves de Charles L’Eplatte-
nier se rendaient dans les forêts et 
les prés pour travailler », rappelle 
Nicolas Fiquet. Le vernissage de 
l’exposition aura lieu ce samedi 28 
juin, date anniversaire de Rousseau, 
à 16 h, et est à voir tous les samedis 
et dimanches après-midi jusqu’au 
12 octobre.

Gabriel Risold

Musée Rousseau de Môtiers
Nouvelle exposition centrée 
sur le « botaniste » Rousseau

Cette nouvelle saison est la dernière du Musée Rousseau sous sa configu-
ration actuelle. L’Établissement cantonal d’assurance et de prévention qui 
est propriétaire du bâtiment, va entreprendre de nombreux travaux dès cet 
été et durant les prochains mois. Les collections du musée seront tempo-
rairement déplacées et entreposées ailleurs. Évidemment, le musée rouvrira 
après les travaux, mais dans une toute nouvelle muséographie qui est encore 
en cours de réflexion.

Changement en vue pour le Musée Rousseau

Samedi et dimanche, La Brévine 
vibrera au rythme des moteurs 
anciens à l’occasion de la 11e édition 
de la Tracto-Mania, un rendez-vous 
devenu incontournable pour les 
amateurs de tracteurs, les curieux 
et les familles en quête d’authenti-
cité. Organisée chaque année dans 
la « petite Sibérie suisse », la mani-
festation promet, une fois encore, un 
week-end riche en animations et en 
convivialité.

Dès samedi matin à 9 h, les premiers 
véhicules feront leur arrivée dans le 
village, donnant le coup d’envoi des 
festivités. Tout au long de la journée, 
les visiteurs pourront admirer des 
modèles variés et échanger avec des 
passionnés venus de toute la région 
— voire de plus loin. En soirée, l’am-
biance montera d’un cran avec un bal 
populaire, moment festif très attendu, 
ouvert à toutes les générations.

Le dimanche, le clou du spectacle 
aura lieu à 14 h avec le grand cortège 
des tracteurs, un défilé haut en cou-
leur où les machines d’époque seront 
mises en valeur dans un esprit bon 
enfant.

Entrée gratuite pendant tout le week-
end et sur place : restauration, bar, 
tombola et loterie rythmeront les 
deux jours. Les plus chanceux auront 
peut-être la surprise de repartir avec 
le premier prix de la loterie, soit un 
tracteur ! Un clin d’œil parfait à l’âme 
de cette fête.

Cette année, les projecteurs seront 
braqués sur Ford & Fordson, 
deux marques emblématiques du 
machinisme agricole, mises à l’hon-
neur pour cette édition. L’occasion de 
découvrir ou redécouvrir des modèles 
qui ont marqué plusieurs générations 
d’agriculteurs.

Informations complètes et pro-
gramme sur www.tracto-mania.ch

La Brévine
La Tracto-Mania 
revient pour 
sa 11e édition

Les dimanches 15 et 22 juin, les EMS Valfleuri et Clairval ont eu le plaisir d’ac-
cueillir les familles de leurs habitants pour célébrer la traditionnelle fête des 
familles.

Deux journées riches en émotions et en chaleur humaine qui resteront gravées 
dans les cœurs.

Dans une ambiance conviviale et chaleureuse, les habitants, leurs proches et 
le personnel ont partagé un bel après-midi avec le musicien Frédérik Sisse-
ner. Son répertoire de chansons a fait chanter, sourire et parfois même danser 
petits et grands, créant une atmosphère joyeuse et pleine de vie.

Un magnifique buffet froid, préparé avec soin par nos talentueux cuisiniers, a 
ravi les papilles.

Les plats étaient composés exclusivement de produits régionaux, mettant à 
l’honneur les saveurs locales et la qualité de notre beau terroir.

Telma Reis, animatrice ASE

EMS Clairval et Valfleuri
Un dimanche en famille Le PS appelle à un processus  

budgétaire 2026 plus serein

POLITIQUES
val-de-travers

Ce résultat confirme une tendance 
récurrente : les charges sont plus aisées 
à anticiper que les recettes, ce qui 
conduit régulièrement à des comptes 
bien meilleurs que les prévisions bud-
gétaires. Il est essentiel de garder cela à 
l’esprit lors de l’élaboration des futurs 
budgets, afin d’éviter des mesures 
d’austérité précipitées ou excessives.

Ainsi, lors du budget 2025, la majorité 
avait renoncé à accorder l’échelon et 
l’IPC complet au personnel communal 
(Fr. 214’700.-), au nom de la prudence 
budgétaire. À la lumière des bons 
résultats 2024, le Conseil communal a 
proposé une compensation à partir de 
juillet 2025. Le groupe socialiste a salué 
ce geste, tout en déposant un amende-
ment pour une compensation intégrale 
rétroactive au 1er janvier 2025, par souci 
de reconnaissance envers le personnel 
et de cohérence. Cet amendement n’a 
malheureusement pas été retenu par 
la majorité de droite, ce que le PSVDT 
déplore.

Nous espérons que ces enseignements 
guideront l’élaboration du budget 

2026 et permettront d’engager un 
débat apaisé, sans décisions précipi-
tées qui pourraient nuire au bon fonc-
tionnement de notre commune.

Lors de cette séance, le Conseil com-
munal a également présenté son pro-
gramme de législature 2024–2028. 
Le PS salue cette démarche et les 
orientations positives proposées, qui 
rejoignent en grande partie nos prio-
rités, notamment en matière de dura-
bilité et d’attractivité résidentielle. 
Nous avons toutefois appelé l’exécu-
tif à accorder une attention accrue à 
la lutte contre la précarité, un enjeu 
grandissant dans le canton et encore 
trop peu présent dans ce programme.

Enfin, le PSVDT tient à remercier 
chaleureusement Jean-Marc Hirschy, 
membre socialiste et président sortant 
du Conseil général, pour son engage-
ment et son travail exemplaire tout 
au long de l’année. Nous félicitons son 
successeur, Adrien Pagnier (PLR), pour 
son élection et lui adressons nos meil-
leurs vœux pour cette nouvelle fonc-
tion.

Réuni vendredi 20 juin à Couvet pour l’examen des comptes 2024, le 
Conseil général a pris connaissance d’un résultat réjouissant : un béné-
fice d’environ 1,3 million de francs, soit une amélioration de 2,8 millions 
par rapport au budget initial qui prévoyait un déficit de 1,5 million.



Nouvel hôtel au cœur de Fleurier
Agréable et délicat comme un « bon bec » !PU
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Vous trouvez peut-être que l’analogie avec le « bonbec » va 
un peu loin ? En fait, on n’est pas si loin de la réalité : « Ce 
nom a été choisi en clin d’œil à plusieurs choses. Le bec 
du Tichodrome (oiseau de montagne très présent dans la 
région), le bec (par rapport aux produits de la Chocolaterie 
Jacot) ou encore le bec dans le sens du ‹ bisou › (le lieu se 
veut être un lieu cocooning où on s’y sent bien à deux voire 
en famille) », confie Sophie Knöpfel de la « maison Jacot ».

Des Américains ont déjà inauguré
le nouveau nid
Un nouveau « nid » au 
Val-de-Travers ne sera 
pas de trop ! Les capaci-
tés de nuitées sont vite 
débordées, notamment 
en cas d’événement dans 
la région. « Depuis que 
nous avons ouvert nos 
sept chambres, il y a bientôt trois mois, les réservations 
sont déjà excellentes sans même faire trop de publicité. Il 
y a pas mal de tourisme de travail mais aussi du tourisme 
tout court. Avec l’été qui approche et des fêtes comme 
l’Abbaye, on sent que la demande s’intensifie encore un 
peu. » Si des Américains ont fait une halte dans Le Bec val-
lonnier il y a quelques jours, ce sont essentiellement des 
Suisses alémaniques qui composent le gros de la clientèle. 
Cerise sur le gâteau (au chocolat naturellement), les hôtes 
bénéficient d’un espace privatisé dans le tea-room du rez-
de-chaussée de la Grand-Rue 22 qui fait aussi office de 
point de vente de la Chocolaterie Jacot.  

Grâce à son intensité, un « bon bec » offre un bon moment dépaysant qui permet 
d’adoucir le quotidien juste le temps d’en profiter pleinement. Ce moment lorsqu’il 
craque sous la dent… ! Non, non, non, on ne parle pas de ce bonbec-là. On parle de « Le 
Bec » ! Au Val-de-Travers, nombreux étaient les impatients qui espéraient qu’il pointe 
enfin le bout de son bec ! Ce Bec, c’est le nouvel hôtel niché au-dessus du tea-room 
fleurisan de la Chocolaterie Jacot. Les sept chambres, dont deux suites familiales, ren-
contrent déjà un joli succès depuis avril. Elles aussi offrent dépaysement et confort 
dans un cadre accueillant qui nous fait vite oublier le quotidien.

Encore un peu de 
place dans Le Bec
L’accueil très favorable reçu 
par les sept chambres de 
l’hôtel « Le Bec » montre 
que cette offre répond à une 
demande et que le lieu donne 
satisfaction aux clients. 
« Nous avons voulu créer un 
hôtel qui nous ressemble », 
dit Sophie Knöpfel.

Pas dans l’excès, raffinée et 
recherchée, la décoration 
séduit au premier coup d’œil 
mais aussi aux suivants : 
« Nous avons beaucoup 
chiné pour tomber sur du 
mobilier authentique, avec 
du caractère. Nous avons 
également glissé quelques 
surprises comme des cartes 
à jouer que l’on a trouvées 
dans les murs au moment 
des travaux. » Et comme il 
reste encore un peu de place 
dans les combles, peut-être 
que de nouvelles chambres 
pourraient voir le jour à 
l’avenir. Pour découvrir cette 
ambiance, rendez-vous sur 
www.lebec.ch.

EN BREF

Par Kevin VAUCHER

Un hôtel qui se veut autonome
Des boulangeries et des fromageries locales 
sont aussi sollicitées pour enrichir l’offre du 
petit déjeuner. « Comme pour les travaux de 
rénovation, nous avons travaillé presque 
intégralement avec des artisans locaux, 
cela nous tient à cœur », précise Sophie. 
Reste la moquette à poser sur les escaliers 
intérieurs, la terrasse extérieure à terminer 
(les arbres seront plantés à l’automne) et 
un caveau à finir de rénover (il sera trans-
formé en espace lounge pour les résidents 
de l’hôtel) et tout sera terminé. Avec tout 
cela, l’hôtel se veut autonome : « Il n’y a pas 
d’horaire pour venir chercher ‹ la clef ›. Soit 
vous passez chercher la carte magnétique 
au tea-room, soit on vous envoie un accès 
par code qui vous permet d’arriver tard, 
après un mariage par exemple. » Ou après 
l’Abbaye, ça fonctionne aussi pour avoir les 
deux ailes au chaud !
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L’événement est devenu traditionnel 
pour les élèves de 10e année du Cercle 
scolaire du Val-de-Travers. Chaque 
année au mois de juin, ceux-ci entre-
prennent une journée de visites chez 
plusieurs entreprises et employeurs 
du Vallon. « Cette année, trente-cinq 
entreprises sont partenaires de l’école. 
Un chiffre qui correspond aux années 
précédentes », indique David Hamel, 
directeur de l’École Jean-Jacques 
Rousseau (EJJR).

Les élèves sont amenés à choisir des 
domaines d’intérêt avant d’être répar-
tis par petits groupes dans l’une ou 
l’autre entreprise correspondante. 

« L’objectif est de découvrir le tissu 
économique de la région, mais aussi 
qu’ils découvrent des métiers qu’ils 
ne connaissent pas très bien », relève 
David Hamel, en ajoutant que tant 
les entreprises, les enseignants que 
les élèves apprécient cette journée 
créant un lien entre mondes scolaire 
et professionnel. Comme le rappelle le 
directeur de l’EJJR, les vrais options et 
choix de stages interviennent lors de 
la 11e, dernière année de scolarité obli-
gatoire.

Impressionnantes quantités 
en cuisine
Mardi dernier, le Courrier a ainsi eu la 
chance de pouvoir se mêler au groupe 
d’élèves qui visitait l’EMS Les Sugits à 
Fleurier. Parmi les cinq élèves présents, 
le domaine de la santé n’était visible-
ment pas le premier choix. Un garçon 
reconnaît qu’il a indiqué le domaine 
du social en deuxième choix, mais, 
comme l’a remarqué une jeune fille, 
les enseignants les poussent à choisir 
certains domaines éloignés de leurs 
préférences. Encadrés par Kamylla 
Montandon de l’OCOSP et guidés dans 
l’établissement par Ludivine Zmoos, 
responsable du socio-hôtelier de l’EMS 
et Anthony Donier, infirmier-chef, les 

cinq adolescents ont pu découvrir les 
différents métiers d’un établissement 
de 64 résidents.

D’abord, l’ensemble du travail d’in-
tendance, avec les tâches diverses 
des gestionnaires en intendance, puis 
surtout dans les cuisines de l’EMS, 
qui, en plus des repas des résidents, 
s’occupent aussi des repas à domicile 
et des cantines pré et parascolaires 
du Vallon. C’est probablement les 
quantités qui ont le plus impressionné 
les élèves. « Quand on fait de la rata-
touille, par exemple, c’est vite 35 kilos 
de légumes », a expliqué le chef des 
cuisines, Luc Gander, en demandant 
si les adolescents étaient attirés par 
le métier. Un avoue que cela pourrait 

être un plan B. Aussitôt, Luc Gander 
lui indique que des stages sont pos-
sibles aux Sugits. Pas de réponse. 
Cela sera peut-être pour l’année pro-
chaine. Quoi qu’il en soit, le chef de 
cuisine a expliqué toutes les nuances 
entre la cuisine communautaire et un 
restaurant. « C’est autre chose que la 
restauration, même si on garde les 
bases du métier. Surtout avec des 
horaires uniquement en journée, on a 
les avantages sans les inconvénients 
de la cuisine », a noté Luc Gander.

Fonctionnement d’un EMS
Au sous-sol de l’établissement, une 
adolescente ose une question : « C’est 
quoi, la crypte ? » « C’est un peu déli-
cat », commence Ludivine Zmoos. 
« C’est le lieu du dernier voyage, une 
chambre mortuaire où tout est fait 
pour que les familles puissent se 
recueillir sereinement auprès de leurs 
proches ». Une réalité du travail en 
EMS que les élèves n’avaient peut-
être pas appréhendée aussi direc-
tement. Infirmier-chef des Sugits, 
Anthony Donier a détaillé les dif-
férents métiers de soins, infirmier, 
assistant en soins et santé commu-
nautaire, aide-soignant, auxiliaire de 
santé, qui se côtoient pour le bien-

être des résidents. Si une adolescente 
reconnaît un possible intérêt pour le 
domaine de la santé, elle ne saurait 
encore préciser un métier en particu-
lier.

Avec une étudiante en bachelor en 
soins infirmiers, en stage aux Sugits, 
Anthony Donier a précisé les diffé-
rences du métier entre l’EMS et l’hô-
pital. « Plus dynamique à l’hôpital », 
selon l’étudiante, peut-être moins 
« stressant » en EMS, selon l’infir-
mier-chef. « Ici, les infirmiers et infir-
mières travaillent plus en autono-
mie », a noté Anthony Donier, en sou-
lignant qu’en EMS la personnalité est 
importante, car il faut développer une 
relation sur plusieurs mois ou années 
avec chaque résident. Néanmoins, 
l’infirmier-chef a relevé l’élément 
important de sa profession : travail-
ler et contribuer au bien-être de la 
personne. « C’est valorisant au quo-
tidien », a-t-il conclu. Si à la fin de la 
visite, les cinq élèves reconnaissaient 
avoir appris la réalité du fonctionne-
ment d’un EMS, tous étaient encore 
dans le flou pour savoir si ce domaine 
pourrait les attirer à l’avenir.

Gabriel Risold

Comme chaque année, les élèves de 10e de l’École Jean-Jacques Rousseau ont visité des entreprises et employeurs 
de la région, mardi. Le Courrier du Val-de-Travers hebdo a pu suivre un groupe qui découvrait l’EMS Les Sugits 
à Fleurier.

Cercle scolaire du Val-de-Travers
Pendant une journée, les 10e années 
ont découvert les entreprises du Vallon

L’objectif est de décou-
vrir le tissu écono-
mique de la région, 
mais aussi qu’ils 
découvrent des métiers 
qu’ils ne connaissent 
pas très bien
David Hamel, directeur 
du Cercle scolaire 
du Val-de-Travers

C’est autre chose que 
la restauration, même 
si on garde les bases 
du métier. Surtout avec 
des horaires unique-
ment en journée, on 
a les avantages sans 
les inconvénients de la 
cuisine 
Luc Gander, responsable 
des cuisines 
de l’EMS Les Sugits

 Les élèves qui ont visité l’EMS Les Sugits 
ont particulièrement été impressionnés 

par le nombre de repas préparés. 



« Il y a quelque chose comme 
3000 bateaux thermiques qui 
naviguent sur le lac Titicaca. 
Emmener notre embarcation 
solaire jusqu’ici, pour faire le 
tour du lac sans moteur, revê-
tait donc une valeur d’exemple 
certaine. Maintenant qu’il est 
sur place, le but est qu’il soit 
utilisé pour différents projets 
et qu’il continue à faire par-
ler de lui », déploie Raphaël 
Domjan. Le bateau solaire ser-
vira notamment de base à dif-
férentes expéditions scienti-
fiques dont celle d’un archéo-
logue subaquatique.

Une énergie 
qui permet de réaliser 
ses rêves
« Nous avons prévu de retour-
ner sur place pour montrer 
aux locaux ce qu’il est possible 
de réaliser sur l’eau, avec la 
seule force du soleil. Montrer 

un peu partout dans le monde 
que cette énergie permet de 
réaliser beaucoup de choses 
– dont une partie de ses rêves 
– est l’une de mes missions. 
Il n’y a pas besoin d’énergie 
fossile pour le faire. Quand 
l’on sait que 3000 tonnes de 
produits fossiles sont brûlées 
chaque seconde, ça pousse 
forcément à réfléchir. » Ce pro-
jet est l’œuvre de la fondation 
de l’écoexplorateur, PlanetSo-
lar. Un film de 52 minutes a 
été produit pour revenir sur le 
périple de deux semaines qui a 
permis d’acheminer le bateau 
solaire au Pérou, depuis la 
Suisse. 

« On a tous vécu 
quelque chose d’ex-
traordinaire »
Au Val-de-Travers, les profes-
seures Christine Liebe et Ana 
Costa ont profité de l’aubaine 
pour inclure leurs deux classes 
dans la boucle de l’aventure : 
« Apporter un bateau solaire 
sur le lac Titicaca est assez fou 
comme aventure. Je me suis 
d’abord dit que c’était un peu 
utopique mais j’ai vite com-
pris que des personnes comme 
Raphaël sont nécessaires pour 
faire avancer les mentalités. 
Il a vite réussi à nous embar-

quer avec lui. C’était un joli 
prétexte pour travailler sur 
de nombreux sujets connexes 
avec nos classes », détaille 
Christine qui a eu la chance de 
partir au Pérou en avril dernier 
pour participer à l’expédition. 
« Je crois qu’on a tous vécu 
quelque chose d’extraordi-
naire, y compris les élèves, en 

classe ! Si cela a pu, en plus, 
semer une petite graine dans 
leurs esprits, c’est du 100% 
gagnant. »

Et maintenant, 
il flotte comme un air 
de nostalgie…
Pour revenir sur cette expé-
rience, les élèves avaient 

préparé différents supports 
à présenter aux parents, la 
semaine passée : affiches 
d’informations, jeux autour 
de cette aventure et power-
points de présentation 
notamment. « La prof nous a 
fait refaire certaines affiches 
quatre fois pour que tout 
soit parfait, sans faute d’or-
thographe et assez lisible », 
relate une élève qui ajoute 
« avoir pris beaucoup de 
plaisir » à étudier durant une 
année scolaire entière, dif-
férents domaines, grâce à ce 
fil rouge. « Au début, ça a été 
un peu compliqué de les faire 
monter à bord du projet mais 
une fois qu’ils étaient dedans, 
les élèves en redemandaient », 
appuie Christine.

Aujourd’hui, il flotte déjà 
comme un air de nostal-
gie. Dans quelques jours, les 
jeunes participants au projet 
passeront en cycle 3 et quitte-
ront donc le collège B8. « C’est 
la fin, il faut s’y résoudre. 
Mais je vais accueillir d’autres 
enfants pour deux ans et j’ai 
déjà un autre projet en tête », 
conclut la prof, volontiers 
adepte de hors pistes sur les 
sentiers battus du programme 
scolaire. Kevin Vaucher

PlanetSolar

Le « bateau 
vallonnier » 

flotte sur 
le lac Titicaca !

Je crois qu’on 
a tous vécu 
quelque chose 
d’extraordinaire, 
y compris les 
élèves, en classe !
Christine

Un col de 4500 
mètres à franchir 
« en bateau »
Bien que le bateau solaire 
soit de taille assez com-
pacte, son périple – de la 
Suisse jusqu’au lac Titicaca 
– n’a pas été de tout repos. 
« Il a voyagé en conteneur, 
du port de Hambourg au 
port de Matarani qui est 
le deuxième plus grand du 
Pérou. Mais le plus com-
pliqué restait à venir », 
affirme Christine Liebe qui 
a, quant à elle, voyagé par 
avion (30 heures de vol 
environ). « Un convoi de 
4 véhicules a emmené le 
bateau du port jusqu’au 
lac Titicaca. Cela nous 
a pris une vingtaine 
d’heures, réparties sur 
deux jours. Il a notamment 
fallu ‹ escalader › un col de 
4500 mètres. Chaque jour 
était une expédition en soi. 
J’ai aussi eu la chance de 
rencontrer une classe du 
pays sur place. C’était un 
moment fort de pouvoir 
partager cette expérience 
avec eux. » On comprend 
mieux les cris de joie qui 
ont accompagné la mise 
à l’eau finale du bateau 
solaire qui s’est faite par 
un… tracteur !

En août dernier, nous vous dévoilions 
la participation de deux classes 
vallonnières à l’expédition 2025 

de l’écoexplorateur neuchâtelois 
Raphaël Domjan. Son idée ? Amener 

un bateau solaire sur le plus haut lac 
navigable du monde afin de promou-
voir l’énergie solaire et montrer que 

des solutions douces existent, 
peu importe l’endroit du globe 

où l’on se trouve. Après un 
périlleux et long périple, 

c’est désormais chose faite 
! Les élèves et leurs pro-

fesseures ont présenté 
le fruit de leur travail à 

leurs parents la semaine 
dernière. 

Chaleur et convivialité au marché 
en plein air de Fleurier

Organisé pour la deuxième année consé-
cutive, le marché en plein air de la rue 
du Docteur Édouard-Leuba à Fleurier a 
battu son plein sous un soleil de plomb, 
dimanche. 

Stands colorés et ambiance conviviale, 
malgré la chaleur écrasante, ont rythmé 
cette belle journée d’été, où chineurs 
et promeneurs se sont retrouvés pour 
flâner entre habits, jouets d’occasion, 
sacs originaux et mille autres trésors à 
découvrir. De quoi ravir les curieux et les 
amateurs de bonnes affaires ! 

Entre deux trouvailles, une petite pause 
gourmande s’imposait : un stand de 
restauration proposait de quoi se réga-
ler sur le pouce, tandis que boissons 
fraîches et rafraîchissements étaient 
bienvenus pour se désaltérer. 

Un rendez-vous estival qui sent bon la 
simplicité, la convivialité et les décou-
vertes inattendues.
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Vendredi dernier, le Conseil général des Verrières a accepté les comptes 
2024 bénéficiaires. Ce résultat positif de plus de 11’100 francs est le pre-
mier depuis l’exercice 2017.

Après six exercices déficitaires, la 
commune des Verrières a retrouvé les 
chiffres noirs. L’exécutif verrisan a pré-
senté son rapport relatif aux comptes 
2024 au Conseil général lors de sa 
séance du vendredi 20 juin dernier. 
Ceux-ci affichent un bénéfice de 11’172 
francs alors que le budget prévoyait un 
déficit de plus de 16’000 francs pour 4 
millions de charges. Ce résultat, meil-
leur qu’attendu, est dû  à des revenus 
fiscaux « en constante augmentation » 
et à plusieurs amortissements légaux, 
mais aussi à « des charges bien maîtri-
sées », selon l’administrateur commu-
nal, Yvan Jeanrenaud.

La commune a profité également d’une 
forte hausse du montant de l’impôt 
sur les frontaliers. « Et il y aura proba-
blement aussi un effet de rattrapage 

sur ce revenu pour l’année en cours», 
relève-t-il. Comme l’indique l’adminis-
trateur communal, les comptes ont été 
acceptés à l’unanimité et sans ques-
tion par le législatif, et ce devant sept 
jeunes citoyens et citoyennes ayant eu 
18 ans en 2024, conviés à cette séance.

De plus, le Conseil général a procédé 
aux nominations de son bureau. Louis 
Sancey et Anthony Zeller ont été élus 
président et vice-président, alors que 
Kelly Lebet et Frédéric Wieland ont été 
nommés respectivement secrétaire et 
secrétaire-adjoint du législatif. Enfin, 
l’exécutif a informé le Conseil géné-
ral de sa rencontre prochaine avec les 
représentants du service d’état aux 
migrations au sujet du centre d’asile 
des Cernets.

Gabriel Risold

Conseil général des Verrières
Des comptes qui retrouvent les 
chiffres noirs



Interventions du groupe 
lors du Conseil général

POLITIQUES

Examen et approbation 
des comptes annuels 2024
Le groupe POP tient tout d’abord à 
remercier chaleureusement le per-
sonnel communal et le Conseil com-
munal pour le travail accompli.

Avec presque 1,3 million de bénéfice, 
soit une amélioration de plus de 2,8 
millions par rapport au budget, les 
comptes 2024 ne peuvent que nous 
réjouir.

Une fois de plus, nous devons 
constater que lors de l’élaboration 
du budget, s’il est relativement 
facile de prévoir les charges, estimer 
les revenus fiscaux à venir est beau-
coup plus compliqué, voire impos-
sible. Ces estimations prudentes 
ne devraient donc pas déclencher, 
chaque mois de décembre, un psy-
chodrame et un mouvement de 
panique incontrôlée qui entraînent 
des amendements à tout va, non 
étayés et déposés à la dernière 
minute. Nous espérons que, à la 
suite de ce bon exercice, le recul 
nécessaire sera pris par la majorité 

de notre autorité et permettra une 
élaboration du budget 2026 sereine 
et réfléchie.

Nous espérons aussi que les 
attaques inacceptables menées 
par la droite du parlement fédé-
ral contre le salaire minimum ne 
pousseront pas des employeurs peu 
scrupuleux à baisser les salaires de 
leurs employés, diminuant par là 
même les rentrées fiscales et aug-
mentant la facture de l’aide sociale. 
Car à force de toujours vouloir enri-
chir les plus fortunés et appauvrir 
les plus modestes, c’est l’ensemble 
du fonctionnement de la société et 
des collectivités publiques que l’on 
met en danger.

Enfin, nous voulons relever que la 
dette, même si elle est importante, 
concerne en grande partie des sec-
teurs autoportés comme le CAD ou 
l’alimentation en eau, ce qui relati-
vise son importance.

En conclusion, le groupe POP accep-
tera les comptes tels que présentés.

Repas offert aux élus communaux
Le POP du Val-de-Travers a tenu à 
décliner l’invitation au repas offert 
par la Commune aux conseillers 
généraux. Dans une lettre envoyée 
au Conseil général le 20 juin, il 
précise que : « Par le passé, notre 
groupe a déjà exprimé son malaise 
par rapport à l’utilisation de l’argent 
communal pour ce genre d’activité. 
D’ailleurs, en 2023, chaque membre 
du Conseil général avait payé son 
repas, à l’initiative du groupe POP. 

Nous trouvons honteux de faire par-
tie d’une autorité politique qui res-
treint divers services à la population 
au nom d’un besoin de faire des éco-
nomies et qui ripaille ensuite avec 
l’argent de cette même population. »

Les élus popistes reviendront aux 
repas partagés avec les autres 
membres du Conseil général quand 
chacune et chacun paiera son addi-
tion !

Lors de sa séance de vendredi dernier, le Conseil général de Val-de-Travers a accepté à l’unanimité les 
comptes 2024 bénéficiaires. En raison de ce résultat positif, le législatif a aussi adopté la proposition du 
Conseil communal d’octroyer l’échelon salarial et l’indexation des salaires au personnel communal à partir 
du 1er juillet.

Pour la troisième année consécutive, 
le Conseil général de Val-de-Travers 
était appelé à étudier des comptes 
bénéficiaires, lors de sa séance de 
vendredi dernier 20 juin. Un bénéfice 
à hauteur de 1.3 million de francs qui 
n’est pas que « comptable » comme 
en 2022. « Un vrai résultat dans 
les chiffres noirs en espèces son-
nantes et trébuchantes », comme 
l’a souligné le conseiller communal 
Benoît Simon-Vermot. Si l’ensemble 
des groupes a salué ce bénéfice et 
accepté à l’unanimité les comptes, le 
ton n’était pas le même chez les dif-
férents partis de l’assemblée. Pour le 
PLR, Mike Cortese a noté que ce résul-
tat était « aussi positif qu’inattendu » 
et qu’il ne devait pas conduire à un 
excès de confiance. L’élu libéral-radi-
cal a appelé l’exécutif à la prudence 
financière. Du côté de l’UDC, Chris-
tiane Barbey tempérait également 
tout optimisme. « Ces chiffres sont 
réjouissants, mais il ne faut pas s’ex-
tasier », a-t-elle déclaré, en ciblant 
la hausse de la dette par habitant, 
« épée de Damoclès au-dessus de nos 
concitoyens ». De plus, l’élue UDC a 
relevé que si les comptes semblaient 
« corrects », ils étaient teintés d’une 
couleur qui rappelait que la situation 
n’était pas « toute rose ».

Le groupe Agora s’est interrogé sur 
l’écart important entre le budget, 
déficitaire pour 1.5 million, et le résul-
tat des comptes et a demandé des 
budgets plus proches de la réalité 

à l’avenir. À gauche, les sentiments 
étaient évidemment inverses. Après 
avoir souligné la bonne santé éco-
nomique et la maîtrise des charges, 
la socialiste Fabienne Robert-Nicoud 
a relevé que depuis plusieurs années 
les améliorations des comptes 
par rapport au budget « n’étaient 
pas exceptionnelles » et que « le 
catastrophisme financier n’avait 
pas lieu d’être à Val-de-Travers ». 

Un constat identique pour le popiste 
Philippe Vaucher, qui a jugé que les 
revenus fiscaux étaient « difficiles 
voire impossibles » à estimer. Une 
situation d’amélioration récurrente 
dans les comptes qui devrait, selon 
ce dernier, éviter « les psychodrames 
à chaque élaboration des budgets ».

Geste en faveur du person-
nel communal
En raison de cet exercice 2024 béné-
ficiaire, l’exécutif proposait, vendredi 
dernier, au Conseil général l’octroi 
d’un échelon salarial et l’indexation 
des salaires au personnel communal à 

partir du 1er juillet 2025, éléments qui 
avaient été refusés en décembre der-
nier lors de l’élaboration du budget. 
« Un demi-geste », comme l’a quali-
fié la socialiste Katia Della Pietra, en 
faveur des employés communaux, qui 
ne plaisait qu’à moitié au PS et au 
POP qui proposaient un amendement 
pour un octroi entier et rétroactif au 
1er janvier de cette année.

L’élue socialiste a argué que les 
salaires n’étaient pas une « variable 
d’ajustement » du budget. « Notre 
groupe s’insurge depuis longtemps 
contre le fonctionnement de notre 
Conseil général », a déclaré Adriana 
Ioset pour le POP. Le Conseil com-
munal combattait cet amendement, 
notamment pour des questions 
techniques liées à l’effet rétroactif 
et estimait sa proposition de « bon 
compromis » pour cette année. Le 
PLR et Agora se positionnaient favo-
rablement pour la demande de l’exé-
cutif. Quant à l’UDC, le parti agrarien 
s’opposait vigoureusement à tout 
octroi de l’échelon et d’une indexa-
tion des salaires. Soumis au vote, 
l’amendement PS-POP fut rejeté par 
22 voix contre, 13 oui et 1 abstention. 
La proposition du Conseil communal 
d’octroyer, depuis le 1er juillet pro-
chain, un échelon et l’indexation des 
salaires, soit une dépense de près de 
190’000 francs, fut, elle, acceptée par 
30 oui, 6 non.

Gabriel Risold

Conseil général de Val-de-Travers
Une unanimité pour les comptes 
2024 qui a fait tout de même débat

Des résultats salués, mais un appel à la prudence

POLITIQUES

Le PLR s’est montré très satisfait des 
comptes 2024, qui présentent un 
bénéfice de 1,3 million de francs, alors 
que le budget prévoyait un déficit 
de 1,5 million. Ce résultat positif ne 
doit cependant pas faire oublier que 
cette performance repose notam-
ment sur une hausse conjoncturelle 
des recettes fiscales. Le PLR a donc 
appelé à la prudence, rappelant que 
ces revenus ne sauraient être consi-
dérés comme acquis à long terme. La 
maîtrise de la dette communale et 
une vision budgétaire responsable 
doivent rester des priorités.

Personnel communal
Le PLR a soutenu l’octroi d’un éche-
lon salarial au personnel communal 
et le rétablissement du taux d’in-
dexation IPC à 2.18%, conformé-
ment à l’engagement que le groupe 

avait pris en décembre 2024 lors 
de l’élaboration du budget. « Chose 
promise, chose due. Grâce aux bons 
résultats financiers, nous concré-
tisons notre promesse envers le 
personnel communal », a déclaré 
Océane Parrod, coprésidente de 
section et conseillère générale.

Législature 2025–2028
Le PLR a accueilli positivement le 
nouveau programme de législature, 
qui prévoit notamment la réfection 
de la traversée du village de Cou-
vet, la rénovation de la piscine des 
Combes ou encore un crédit-cadre 
pour assurer l’entretien des des-
sertes communales.

Commerces locaux
Le PLR se félicite de l’accepta-
tion de la modification de l’arrêté 

sur les indemnités aux partis, qui 
introduit la possibilité de ver-
ser celles-ci sous forme de bons 
VAL. Cette mesure, proposée par 
le PLR dès le départ, constitue un 
signal concret en faveur du tissu 
économique local.

Adrien Pagnier, président 
du Conseil général
Le PLR se réjouit de la nomi-
nation d’un de ses membres, 
Adrien Pagnier, à la présidence 
du Conseil général pour l’année à 
venir. Conseiller général engagé 
depuis de nombreuses années, il 
saura assumer cette fonction avec 
rigueur et ouverture. L’ensemble 
du groupe le félicite et lui souhaite 
de bons débats.

Le groupe PLR du Conseil général de Val-de-Travers s’est exprimé vendredi dernier sur plusieurs objets. 
Il a notamment salué la qualité du travail de l’ensemble du personnel communal tout en réaffirmant son 
attachement à une gestion rigoureuse des finances publiques. Retour sur ses principales interventions.

Un vrai résultat 
dans les chiffres 
noirs en espèces 
sonnantes 
et trébuchantes,
Benoît Simon- 
Vermot, conseiller 
communal

Autonomie énergétique ou autonomie alimentaire ?
Dans un avenir proche, la Suisse pourrait devoir choisir entre la produc-
tion alimentaire et la production d’énergie. Si nous continuons à utiliser 
les terres agricoles pour construire des parcs éoliens et des parcs solaires 
(dernièrement, on parle d’un parc solaire de 50’000 m2 aux Éplatures, à 
La Chaux-de-Fonds), nous risquons de manquer des denrées alimentaires 
essentielles que produisent nos agriculteurs. 

3000 éoliennes (un chiffre souvent cité par les producteurs d’électricité 
suisses) et un nombre inconnu de centrales solaires au sol couvriront 
une superficie considérable de terres agricoles dans un pays dont les ter-
rains fertiles ne sont pas illimités. Bien sûr, nous pourrions installer nos 
éoliennes dans nos lacs et nos centrales solaires dans les Alpes, mais je ne 
vois pas cela arriver de sitôt (Dieu merci !). C’est pourquoi, je vous implore 
(si ce n’est pas déjà fait) de signer et d’envoyer les initiatives que vous avez 
reçues récemment dans un tout ménage du Courrier du Val-de-Travers 
hebdo, contre les projets fédéraux qui limitent le droit des communes 
à décider si elles souhaitent ou non accepter la construction de parcs 
éoliens sur leurs terres et qui autorisent la construction de ces parcs en 
zones boisées. 

Il existe d’autres moyens pour la Suisse de produire son électricité sans 
dépendre de notre météorologie imprévisible et qui n’empiètent ni sur le 
domaine agricole ni sur le domaine forestier.

																																																	 Richard Wilson, Travers

L E T T R E S . . . . O U V E R T E S

Une lettre ouverte doit faire au maximum 2500 signes, sans propos injurieux. Elle doit obligatoirement mentionner 
le nom, le prénom et le domicile de l’auteur. À défaut, elle ne pourra être publiée. La rédaction se réserve 

le droit de publier ou non toute lettre reçue.
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Quatrième cahier
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Départ

Préparation
 du cortège

Parcours de l’Abbaye de Fleurier

Arrivée

A

B

C

A - Arrivée cycle 3 et chars
B - Arrivée cycles 1, 2 et fanfares
C - Arrivée cavaleries

Parcours du cortège départ 14 h 37

Tartare de bœuf

Burgers maison

au buffl e de Travers

          et bœuf de Gorgier

À l’Abbaye...

     Viendez !!!

info@lomontagnon.ch  ·  079 548 53 60

• Rouleaux de printemps à la viande• Rouleaux de printemps aux légumes• Beignets de crevettes• Raviolis frits
• Brochette de poulet avec riz parfumé• Poulet au curry jaune avec riz parfumé• Poulet aigre-doux avec riz parfumé• Bœuf au curry rouge à la citronnelle avec riz parfumé

• Nouilles sautées aux légumes

Asia Food LYsaura vous séduire avec cette sélectionde mets aux saveurs d’asie

Crêperie             Bach et Buck

Samedi, dimanche, lundi
de l’Abbaye

ouvert de 11 h à 23 h
crêpes non-stop

Fleurier

En quelques chiffres

10 forains, 

11 sociétés locales, 

18 marchands  

6 établissements publics !

�������������������������������������������������������������������������������������������������������������� 14 / Jeudi 26 juin 2025

28
•2

9•30 JUIN 2025FLEURIER

Vous propose durant l’AbbayeSangria  - Spritz
Samedi et lundi midi et soirDimanche dès 17 hTartare de bœufcoupé au couteau

Hot-dog barbe à papasauce magic
Raclette

Rue de la Place-d’Armes 3  |  2114 Fleurier+41 32 861 27 98 – m.rey@le-snack67.ch

AU STAND DU

PIZZAS ET SÈCHES
• AU LARD 

• AU FEU DE BOIS

• Bière blonde et blanche à la pression
   

 

 

De samedi à mardi 1er juillet 
au matin, la place de Lon-
gereuse vibrera au rythme 
de la tradition, de la fête et 
de la convivialité à l’occa-
sion de l’Abbaye de Fleurier. 
Un rendez-vous incontour-
nable pour le Val-de-Tra-
vers, qui mêle animations 
populaires, défilé, musique 
et retrouvailles entre géné-
rations.

Au programme : carrousels 
et attractions pour petits et 
grands, une ambiance fes-

tive sur toute la place ainsi 
que le long de la rue de la 
Place-d’Armes, et bien sûr 
la présence des sociétés 
locales, fidèles au poste, qui 
se chargeront de faire vivre 
les stands. Leur engagement 
est essentiel à la réussite de 
cette manifestation.

Que vous soyez un habi-
tué de l’Abbaye ou simple 
curieux, c’est le moment de 
venir profiter de l’ambiance 
unique qui règne à Fleurier 
pendant ces quelques jours 

où le village se transforme 
en grande place de fête.

Un cortège haut 
en pixel : de Pac-Man 
à Minecraft
Samedi à 14 h, place au très 
attendu cortège des enfants, 
qui réunira cette année 1123 
participants ! Un défilé haut 
en couleur avec fanfares, gug-
genmusiks et accordéonistes

Cette édition 2025 s’annonce 
riche en émotions et en sou-
rires, avec une météo que l’on 

espère estivale après une édi-
tion 2024 malheureusement 
écourtée par des risques 
météorologiques importants. 

L’Abbaye, c’est plus qu’une 
fête : c’est une tradition 
vivante, un moment de ren-
contre et une part d’histoire 
locale.

Rendez-vous dès samedi à 
Fleurier, sur la place de Lon-
gereuse, pour ces trois jours 
et ces trois nuits de fête.

L’Abbaye de Fleurier s’installe à Longereuse :
trois jours de fête dès samedi

L’Abbaye de Fleurier, 

c’est plus qu’une fête...

c’est une tradition 

vivante, un moment 

de rencontre et une part 

d’histoire locale
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Pavé sur ardoise 250g, frites et ses 3 sauces 30.-

Pavé sur ardoise 400g, frites et ses 3 sauces 42.-

Morue sauce aux oignons et frites 
25.-

Roastbeef sauce tartare et frites 
26.-

½ poulet grillé avec frites 
21.-

Steak vigneron avec frites 
14.-

Portion de frites 
6.-

BOISSONS

Minérales 35cl  
4.-

Thé / café  

3.-

Bière pression blonde ou blanche 3dl / pichet (cons. 5.-)  5.- / 20.-

Absinthe 3cl  
6.-

Spritz  

8.-

Pinot gris, Domaine Brunner 50cl  
18.- / 4.-

Œil-de-perdrix, Caves du Prieuré 50cl  
18.- / 4.-

Magie Noire, Caves du Prieuré 50cl  
20.- / 4.-

Pinot noir, Domaine Brunner 75cl  
25.- / 4.-

Suze (à quoi tu l’aimes )  
6.-

Gin, vodka, rhum  
8.-

Limoncello  

6.-
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ABBAYE 2025
LISTE DE PRIX
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Rue de la Montagnette 19 - 2114 Fleurier Rue de la Montagnette 19 - 2114 Fleurier 

+41 79 290 76 61+41 79 290 76 61

Sarah ModoloSarah Modolo
ThérapeuteThérapeute

www.sarah-modolo.chwww.sarah-modolo.ch

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

FLEURIER COUVET
Tél. 032 861 11 48 Tél. 032 863 27 57
Fax 032 861 37 51

 

  

Constructions métalliques - Serrurerie
Serrurerie Muriset Sàrl

 Rue du Quarre 5 Les Prés Bugnons 4
 2113 Boveresse 2525 Le Landeron

www.serrurerie-muriset.ch
032 751 63 73 - 079 334 58 86

Votre partenaire immobilier du 
Balcon du Jura et Val-de-Travers

1450 Ste-Croix

ESTIMATION - PROMOTION

ACHAT - VENTE

2114 Fleurier

TransCréa Sàrl

LOCATION - GÉRANCE

www.transcrea.ch
info@transcrea.ch

 À LOUER 
à Fleurier

Appartements
3 et 4 pièces
Cuisine agencée, WC, 
douche, cave, galetas, 
place de parc. Jardin 
d’agrément et parcelle 
à cultiver. Animaux non 
désirés. Non fumeur.
De suite ou à convenir.

Loyers Fr. 1105.-
 Fr. 1335.-
charges comprises

Tél. 079 407 29 74 

REGISTRE DU COMMERCE
District du Val-de-Travers

L’Irlandais Sàrl, à Val-de-Travers. Jeanneret Evelyne n’est plus associée ni 
gérante ; ses pouvoirs sont radiés et sa part sociale de CHF 10’000 a été 
cédée à l’associé Bock Joël, maintenant originaire et domicilié à Val-de-Tra-
vers, lequel est désormais titulaire de 2 parts sociales de CHF 10’000. Bock 
Joël, jusqu’ici président, reste seul gérant et continue de signer individuel-
lement. 

Le Snack 67 SA, à Val-de-Travers. Mast Cynthia n’est plus membre du conseil 
d’administration ; ses pouvoirs sont radiés. Rey Maïté, jusqu’ici présidente, 
reste seule administratrice ; elle continue de signer individuellement. 

Bra Peinture - Ahmetaj, à Val-de-Travers. Rectificatif. L’inscription n° 2870 
du 02.06.2025 est rectifiée en ce sens que la radiation ayant été publiée par 
erreur, l’entreprise est réinscrite. 

Bra Peinture - Ahmetaj, à Val-de-Travers. L’inscription est radiée par suite 
de cessation de l’exploitation. 

Société électrique du Val-de-Travers S.A., à Val-de-Travers. Fatton Yves 
n’est plus membre et vice-président du conseil d’administration ;  ses pou-
voirs sont radiés. Klauser Yann José, de Zurich, à Val-de-Travers, est membre 
et vice-président du conseil d’administration avec signature collective à 
deux. 

Joy’s Food Sàrl, à Val-de-Travers. Jeanmonod Mélissa n’est plus associée ni 
gérante ; ses pouvoirs sont radiés et ses 100 parts sociales de CHF 100 ont 
été cédées à l’associée Es-Sami Aïcha, maintenant domiciliée à Val-de-Ruz, 
laquelle est désormais titulaire de 200 parts sociales de CHF 100. Es-Sami 
Aïcha reste seule gérante, elle signe désormais individuellement. 

protape.ch - D. Gerber, à Val-de-Travers. Nouvelle adresse : Rue du Levant 
18, 2114 Fleurier. 

Merbruc Sàrl, à Val-de-Travers. Par suite du transfert de son siège à Sion, 
la société est inscrite au registre du commerce du Valais central. Par consé-
quent, elle est radiée d’office du registre du commerce de Neuchâtel. 

Merbruc Sàrl, précédemment à Val-de-Travers. Modification des statuts : 
27.05.2025. Nouveau siège : Sion. Nouvelle adresse : Route du Sanetsch 79b, 
1950 Sion. Inscription ou modification de personne(s) : Seier, Martin Josef, 
ressortissant allemand, à Sion, associé et gérant, avec signature individuelle, 
pour 200 parts sociales de CHF 100.00.

BVEL Holding SA, à Val-de-Travers. Nouveau siège : La Grande Béroche, 
Route de l’Etoile 2A, 2023 Gorgier. Statuts modifiés le 16.06.2025. Lecat 
Emilie Charlotte, jusqu’ici vice-présidente, n’est plus administratrice ; ses 
pouvoirs sont radiés. Veluet Bruno Julien, jusqu’ici président, est désormais 
seul administrateur et continue de signer individuellement. 

Floralait SA en liquidation, à Val-de-Travers. Aucune opposition motivée à 
la radiation n’ayant été présentée, la société est radiée conformément à l’art. 
159a al. 1 let. a ORC. 

ACSS Sàrl, à Val-de-Travers, Quartier du Pillial 2, 2123 Saint-Sulpice NE. 
Nouvelle société à responsabilité limitée. Statuts du 16.06.2025. But : la 
société a pour but toutes activités dans le domaine de la sécurité privée, 
y compris brigade canine. La société peut également accorder à ses filiales 
directes et indirectes, à ses actionnaires ainsi qu’à des tiers, des prêts et 
d’autres financements directs ou indirects. Prestations accessoires, droits 
de préférence, de préemption ou d’emption : selon statuts. Les modalités de 
transfert des parts sociales dérogent à la loi selon les statuts. Capital social : 
CHF 20’000. Associé : Clerc Antoine, de et à Val-de-Travers, avec 20’000 
parts sociales de CHF 1, lequel est en outre gérant unique avec signature 
individuelle. Selon déclaration à la constitution de la société, il est renoncé 
à un contrôle restreint.

Erb Solutions Mécaniques Sàrl, à Val-de-Travers. Erb Mireille Evelyne 
n’est plus associée, ni gérante ; ses pouvoirs sont radiés et ses 20’000 parts 
sociales de CHF 1 ont été cédées à Erb Cyril, de Röthenbach im Emmental, 
à Val-de-Travers, nouvel associé, lequel est en outre nommé gérant avec 
signature individuelle.

l’emplacement 
idéal 
pour votre 
annonce.À louer?

appartement
4 PIÈCES

Z  032 861 10 28    E  info@courrierhebdo.ch

SDIS
Service de défense 

incendie et de secours

Ils sont sortis 
16/06/25

00:12 / Môtiers / alarme automa-
tique avec engagement sur place.

17/06/25

16:06 / Fleurier / évacuation 
sanitaire avec le camion-échelle, 
en collaboration avec un service 

d’ambulance.

20/06/25

18:18 / Couvet / relevage d’une 
personne.

www.sdis-valtra.ch

 À LOUER 
à La Côte-aux-Fées

Grand 2 pièces
Cuisine agencée, 
lave-linge, sèche-linge, 
place de parc.

Loyer Fr. 750.-
charges comprises
Libre dès le 1er octobre.

Tél. 079 124 16 34 

Un petit chez soi vaut mieux 
qu’un grand chez les autres

Guerre et trottinettes
Certains sujets essentiels méritent d’ouvrir des débats et de publier 
des lettres ouvertes dans les journaux. Exemple ? Les guerres qui 
ravagent notre planète. Lorsqu’un puissant dirigeant de ce monde 
doit prendre une décision – j’attaque ou je n’attaque pas ; je bom-
barde ou je ne bombarde pas ? – il y a sur les plateaux de la balance 
de nombreux éléments : l’opinion publique, les prochaines élections, 
le prix du pétrole, le soutien de l’industrie d’armement – ça, c’est 
vraiment important ! Mais jamais, ô grand jamais, les souffrances de 
la population civile.

Et il y a des sujets sans grande importance. Exemple ? La présence 
des vélos et trottinettes électriques sur nos sentiers et dans nos vil-
lages.

Mais, qu’importe le sujet, pourvu qu’on ait sa place dans le journal !

																																					Jean-Claude Thiébaud, Fleurier

L E T T R E S . . . . O U V E R T E S

Une lettre ouverte doit faire au maximum 2500 signes, sans propos injurieux. Elle doit obligatoirement men-
tionner le nom, le prénom et le domicile de l’auteur. À défaut, elle ne pourra être publiée. 

La rédaction se réserve le droit de publier ou non toute lettre reçue.

 À LOUER 
à Fleurier

Appartement
4½ pièces
En attique, 100 m2.
Places de parc.

Loyer Fr. 1275.-
charges comprises

Tél. 079 679 97 63 
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